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З А Г О Т О В К Е  К О Р М О В — 
ВЫСОКУЮ ОРГАНИЗОВАННОСТЬ

Долг работников сельского хозяйства республики — создать к грядущей зимовке скота надежные запасы высоко
качественных кормов

В республике началась заготовка кормов. По тра
диции, первыми в ату ответственную кампанию вклю
чились труженики Кахети. Расширяется фронт работ 
на кормовых угодьях Алазаиской долины. Уверенный 
старт взяли кормодобытчики Гурджаанского района. 
Работы они ведут строго по графику, разработанно
му районным агропромышленным объединением, до
биваются высоких темпов заготовки зеленой массы, 
строго следят за соблюдением всех требований тех
нологии.

В нынешнем году труженики района, поставив пе
ред собой цель — создать к зиме надежные запасы 
кормов, немало ужо предприняли для того, чтобы 
успешно решить вту задачу. Обильная весенняя под
кормка, четко организованный уход за кормовым 
полем дали хорошие результаты — травостой сей
час повсеместно отличный. В колхозах сел Чумлаки, 
Вазисубани, Мелаани кормодобытчики в эти дни по
лучают в среднем с гектара 50—60 центнеров зеле
ной массы.

Организованно начали страду и кормозаготовите- 
ли Лагодехского, Абашского, Гардабаиского районов.

Выступая на совещании первых секретарей ЦК 
компартий союзных республик, крайкомов и обкомов 
партии. Генеральный секретарь ЦК КПСС товарищ 
Юрий Владимирович Андропов в числе наиболее 
важных задач, стоящих перед тружениками села стра
ны, назвал и настоятельную необходимость получить 
запланированный урожай кормовых культур.

Активизируя борьбу за выполнение решений май
ского и ноябрьского (1982 г.1 Пленумов ЦК КПСС, 
XI и X II пленумов Компартии Грузии, стремясь вне
сти максимальный вклад в реализацию Продоволь
ственной программы, труженики сельского хозяй
ства республики стремятся всячески укрепить кор
мовую базу животноводства и заложить там самым 
надежную основу дальнейшего увеличения произ
водства мяса и молока. В нынешнем году им пред
стоит заготовить 1.470 тысяч тонн грубых и 1.250 ты
сяч тонн сочных кормов.

Выйти на эти рубежи можно только при полном 
напряжении сил, использовании всех имеющихся воз
можностей. Очень важно с первых же дней кормоза
готовительной кампании добиться максимальной чет* 
кости в организации работ, наладить действенный 
контроль за соблюдением всех требований техноло
гии, обеспечивающих высокое качество фуража.

Одно из главных условий успеха — проведение 
сенокоса в наиболее оптимальные и сжатые сроки. 
Соблюдая их, передовые хозяйства республики из 
года в год приходят к периоду зимовки с надежны
ми запасами качественных кормов. И в то же время 
там, где медлят с работами, где не уделяют доста
точного внимания их организации, часто завершают

ответственную кампанию с большим недобором фу
ража. Именно опозданием с началом косовицы трав, 
медленными темпами работ объясняется тот факт, 
что в прошлом году были значительно недовыпол
нены плановые задания по заготовке кормов в Са- 
гареджойском, Амбролаурском, Цалкском районах, 
в Юго-Осетинской автономной области.

Эти уроки прошлого года должны быть обязатель
но учтены в нынешнюю страду. Районные агропро
мышленные объединения, руководители хозяйств 
должны прислушиваться к рекомендациям ученых. 
Им необходимо установить действенный контроль за 
соблюдением оптимальных сроков уборки трав и 
кормовых культур. Следует поднять на самый высо
кий уровень технологическую дисциплину, так же, 
как и дисциплину трудовую.

Медлить с косовицей нельзя. В нынешнем году 
в результате сложившихся погодных условий и есте
ственные и суяиые травы повсеместно поспели 
почти на двадцать дней раньше обычного. Надо мак
симально Использовать это обстоятельство, добить
ся высоких темпов работ е самого начала кампании. 
Залогом втого является высокая организованность и 
полная готовность к уборке кормов. К сожалению, в 
редакцию поступают сигналы о том, что во многих 
хозяйствах республики начало страды застало кор- 
модобытчиков врасплох. Медленными темпами идет 
повсеместно ремонт кормозаготовительной техники, 
сеийжиых и силосных сооружений, хранилищ для се
на. Это обстоятельство вызывает серьезную озабо
ченность и тревогу, так как оно а итоге может са
мым отрицательным образом сказаться н на коли
честве, и на качестве заготавливаемых кормов.

Об этом опять-таки предупреждают итоги прош
лого года, когда во многих районах в результате 
грубых нарушений технологии заготовки кормов, 
из-за неподготовленности сенажных и силосных соору

жений созданные запасы фуража оказались весьма низ
кого качества. В Ахалкалакском районе, к  примеру, 
сенажа было заготовлено более 29.000 тонн. В 2.300 
тоннах этого вида кормов, которые были подвергну
ты выборочной проверке^ оказались лишь 0,26 кор
мовых единицы при плаке 0,31. Аналогичный анализ 
силоса и сена показал, что здесь также содержится 
кормовых единиц значительно ниже нормы. Низкое 
качество кормов было зафиксировано в хозяйствах 
зоны города Цхалтубо, а Марнеульском и во многих 
других районах республики. А ведь именно недо
статок питательных веществ в фураже, неполноцен
ность рационов оборачиваются в итоге недопроиз
водством тысяч тонн мяса и молока. СегоДйя рост 
производства продукции животноводства е респуб
лике находится а прямой зависимости как от коли

чества, так и от качества заготавливаемых кормов. 
Необходимо, чтобы каждый кормозаготовитель чет
ко осознал это, чтобы повсеместно вся организация 
кормозаготовительной камлании была проникнута 
прежде всего заботой о качестве.

Добиться высокого качества кормов можно с по
мощью применения прогрессивных технологий. Са
мое широкое распространение должен получить ме
тод досушивания сена путем активного вентилирова
ния. Пока что ему уделяется в республике явно не
достаточное внимание. В прошлом году методом ак
тивного вентилирования было досушено лишь 150 
тонн сена при плане 13.200 тонн. Такое положение 
нетерпимо. Местным партийным, советским органам, 
РАПО следует принять самые энергичные меры по 
внедрению в кормопроизводство прогрессивных тех-

Важмую роль в повышении заинтересованности 
сельских тружеников в производстве качественных 
кормов может и должен сыграть коллективный под
ряд. Наглядное тому свидетельство •— опыт цха- 
каевских кормодобытчикоа. Изучить этот опыт, ши
роко внедрить его в практику — одна из актуаль
нейших задач сегодняшнего дня.

С большей ответственностью на местах должны по
дойти и к формированию подразделений кормодо- 
вытчиков. В нынешнюю кампанию в республике бу
дет действовать более тысячи кормозаготовительных 
бригй&, свыше 400 звеньев, 2017 механизированных 
отрядов. Партийные и советские органы на местах, 
РАПО, руководители хозяйств, первичные партийные 
организации должны позаботиться о том, чтобы в 
эти формирования направлялись самые умелые, са
мые опытные работники, прежде всего — коммуни
сты и комсомольцы, чтобы а их распоряжение бы
ла выделена вся необходимая техника, чтобы они 
имели возможность действовать по четко слажен
ному графику работ. Следует создать асе условия 
для обеспечения высокопроизводительного труда 
кормозаготовителей, позаботиться о соответствую
щей организации торгового, бытового, медицинско
го, культурного обслуживания участников страды.

Сельские труженики Грузии встречают годовщину 
майского Пленума ЦК КПСС в обстановке активиза
ции борьбы за реализацию Продовольственной про
граммы. Стремясь внести в эту борьбу весомый 
вклад, выйти на запланированные рубежи, кормоза- 
готовители республики добиваются высокой органи
зации работ. В этом они видят залог создания на 
фермах надежных запасов качественных кормов, что 
само по себе явится фундаментом дальнейшей ин
тенсификации животноводства, резкого увеличения 
производства мяса, молока и другой ценной про
дукции.

РАДУГА 111 ШЕИ
В нынешнем году погода не баловала земледельцев нашей республики. Сначала 

засуха, потом ветры ощутимо осложнили работу в полях и  на плантациях. Затем 
выпал снег. Почва получила долгожданную влагу, но... выпадение осадков на этом 
кончилось. Конец марта и апрель только изредка приносили моросящий дожОь, 
да и то в весьма незначительных количествах. Как и обещали синоптики, дожди 
зарядили лишь в мае месяце.

...П ротяж енность канатной дороги 
Ц нори— Сигнахи почти пять ки
лометров. Подвесной вагон сначала 
скользит над равниной, а  потом кру
то взбирается вверх. Отсюда А ла- 
занская долина — как на ладони. 

К рая  её не видать. Растворяется он 
в сизой дымке, поглотившей почти 
полностью склоны К авказского 
хребтч» Только снежные шапки вер
шин неподвижно висят в воздухе.

С высоты подвесной дороги мы 
> обратили внимание на гигантские 
круги яркой зелени, очень напо
минающие циферблаты с часовой 
стрелкой.

— Н аделы действительно похожи 
на часы , — объясняет заместитель 
председателя Сигнахского РА ПО  
Валико Гогинашвили. — С трелка— 
это поливальная ш танга установки 
кругового орошения «Ф регат». П ол
ный оборот «по часовой» дож де
вальная маш ина соверш ает за  пять 
суток и успевает напоить влагой 
за  это время 64  гектара посевной 
площади. Интенсивность полива на 
гектар — 700 кубических метров во
ды.

Кроме «Ф регатов», а  их у нас в 
агропромышленном объединении бо
лее ста, мы используем дож деваль
ные машины «В олж анка», 'ДДН-70, 
аппараты  «Рооса-3», а  такж е оро
ш аем земли методом напуска по бо
роздам.

— Судя по всему, наиболее рас
пространенные агрегаты  в хозяйст
вах — «Ф регаты ». Но ведь, на 
наш взгляд, у этих машин есть один 
недостаток...

— ...То, что они орошаю т почву 
по кругу, а  по углам  наделы  оста-

■В ЦК КОМПАРТИИ ГРУЗИИ' ■РЕЗЕРВЫ Д А Ю ТС Я  ПРАВО Ф ЛАНГОВЫ М -

У к р е п л я т ь  
дисциплину поставок

О практике работы Ленинского райкома партии г. Тбилиси по соблюдению 
договорной дисциплины и о ходе выполнения обязательств по поставкам продук
ции промышленными предприятиями Глданского района за четыре месяца ны
нешнего года — таковы вопросы, обсужденные на заседании рабочей группы при 
ЦК К П  Грузии по обеспечению поставок и выпуску важнейших видов продукции. 
Информации сделали первые секретари Ленинского и Глданского райкомов пар
тии г. Тбилиси Р. Дж авахишвили и О. Хизанишвили.

На заседании группы вы ступили , непроизводительных потерь сы рья и

П Р О Ч Н О Е  Л И Д Е Р С Т В О
Коллектив Тбилисского производственного шелкового объединения по итогам 

первого квартала признан победителем во Всесоюзном “ Чиал™тическ° * ™ рс™ *  
вании. Он удостоен переходящего Красного знамени Министерства легкой про 
мышленности СССР и ЦК отраслевого профсоюза.

заведующие отделами ЦК КП Гру
зии: легкой и пищевой промыш лен
ности — О. И ванаш вили, промыш
ленности — Б. М ахараш вили, пред
седатель партийной комиссии при 
ЦК КП Грузии Ш . Каркараш вили, 
секретарь Т К  КП Грузии 3. Месхи- 
швили.

Итоги заседания рабочей группы 
подвел ее руководитель, .второй  се
кретарь Ц К  КП Грузии Г. Колбин.

Отмечалось, что специальны е ш та
бы, созданные на многих предприя
тиях Ленинского и Глданского райо
нов, занимаю тся оперативным урегу
лированием всех возникаю щ их вопро
сов, связанны х со своевременной по
ставкой продукции. Состоявш ееся не
давно заседание бюро Ленинского РК  
партии рекомендовало создать во всех 
первичных парторганизациях объеди
нений и  заводов партийные комиссии 
по осуществлению контроля за  дея
тельностью администрации по постав
кам продукции.

Н ельзя считать нормальны м, ука
зы вали участники заседания, когда 
отдельные предприятия работаю т н е 
экономно, допускаю т больш ие поте
ри, расходую т на производство зна
чительно больш е ресурсов, чем тре
буется и определено нормами. ГосУ' 
дарству наносится большой ущ ерб от

материалов, а такж е ценных отходов 
производства.

Существенным условием перевода 
экономики на интенсивный путь р а з
вития является  ориентация произво
дителей на всесторонний учет струк
туры и объемов запросов потребите
лей. В связи  с этим заслуж иваю т по
ощрения регулярны е встречи руко
водителей промыш ленных предприя
тий Глданского района с представи
телями сф еры  торговли, покупателя
ми.

Все реш ительнее в  устранение на
рушений договорной дисциплины втор
гается наука. В производственном 
объединении бельевого трикотаж а соз
дан вычислительный центр, на всех 
крупных предприятиях Ленинского и 
Глданского районов с  о в  р еменные 
электровычислительные станции ан а 
лизирую т ф акторы , влияющ ие на эф 
фективность коммерческой деятельно
сти.

На заседании были рассмотрены 
такж е вопросы, характеризую щ ие 
экономические, организационные и 
другие предпосылки выпуска продук
ции высокого качества.

По обсужденным вопросам принягы 
соответствующие реш ения, практиче
ские рекомендации. ______

(ГрузИ Н Ф О РМ ).

В первом квартале коллектив объ
единения поставил потребителям до
полнительно к плану 71 ты сячу м ет
ре® готовых тканей, повысил произ
водительность труда по нормативной 
чистой продукции на 3,1 процента 
против предусмотренного 1,9. Удель* 
ный вес тканей  с государственным 
Знаком  качества составил 27 ,2  про
цента в общем объеме продукции.

К оллектив взял  за  правило посто
янно добиваться все новых и новых 
трудовых достижений. Вот уж е три 
квартала подряд он выходит победи
телем  во Всесоюзном социалистиче
ском соревновании, прочно удерж ива
ет лидерство в  трудовом соперниче
стве среди родственных предприятий 
отрасли.

— Мы успешно заверш или и план 
четы рех месяцев, — говорит гене
ральны й директор объединения Эду
ард Кухалеиш вили. — С верх задания 
потребителя получили продукции на 
25 0  тысяч рублей — вдвое больше, 
чем предусматривалось социалистиче
ским обязательством.

В зят курс на более полное удов
летворение покупательского спроса. 
Заклю чены  договоры с универмагом 
«Тбилиси» и специализированным м а
газином  >6 41  по продаж е тканей, 
которые обеспечивают н ас информа
цией о покупательском спросе. Во
ш ли в практику встречи и конф ерен
ции с представителями торгующих

■рганизаций. проводятся выставки- 
продажи тканей, изготовленных в объ
единении. Это помогает коллективу 
оперативно реагировать на предложе
ния и замечания потребителей. В аж 
ным подспорьем в работе служит и 
недавно принятое постановление ЦК 
КПСС и Совета М инистров СССР 
«О дополнительных мерах по улуч
шению обеспечения населения това
рами народного потребления в 1 9 8 3 — 
]9 8 5  годах».

Одним из главны х фактор.®  успе
хов тружеников объединения являет
ся ш ирокое внедрение бригадной 
соормы организации и стимулирова
ния труда. Сейчас по-новому работа
ют 4 6  бригад. В них трудятся 31 ,5  
процента всех рабочих основных про- 
«эессий. Э фф ект налицо: в каждой 
такой бригаде производительность 
труда возросла н а  5 — 7  процентов, по
высилась зарплата, вдвое снизилась 
текучесть кадров, прочнее стала дис
циплина. Чтобы добиться таких не
плохих показателей, мы творчески за 
имствовали опыт внедрения бригад
ной формы труда на Волжском ав
томобильном и Калужском турбинном 
заводах, на Тираспольской швейной 
фабрике.

И  это предопределило то, что н а
ши бригады достигают опережения 
трудового графика, вносят наиболь
ший вклад в  общий успех коллекти-

В ЦК КОМПАРТИИ ГРУЗИИ-

Писатель всегда остается бойцом

ва объединения. Тон в социалистиче
ском соревновании задаю т передовые 
бригады, которые возглавляю т по
мощники мастеров— лауреат Государ
ственной премии Грузинской ССР 
Василий Гегешидзе, Георгий Дидеба- 
швили, Д ж емал Гогичаишвили, Ясон 
Ц ибахашвили и другие.

Достижению высоких конечных 
результатов способствует внедрение в 
производство технически передовых 
станков и оборудования, новой техно
логии, которые повышают экономию 
сырьевых и топливно-энергетических 
ресурсов. Заметно обновлен парк обо
рудования — с начала года пущены 
в эксплуатацию  30  высокопроизводи
тельных ткацких станков. В содруж е
стве с учеными внедрены  антистати
ческая отделка тканей  из химических 
нитей, быстрофиксирующие активные 
красители для  интенсификации про
цесса печатания, стали применять 
смесовые загустители при печатании 
тканей. Все это позволило повысить 
качество продукции, сэкономить с 
начала года полтонны сы рья.

Впереди — новые рубеж и. К оллек
тив нашего объединения, соревну
ясь с труж еникам и Ереванского ш ел
кового комбината имени В. И . Лени
н а и Таллинской текстильной ф аб
рики «Пунане коит», в честь 200-ле
тия Георгиевского трактата  решил 
выпустить сверх задания сердцевин
ного года пятилетки  различны х тка
ней н а  50 0  тысяч рублей, что на 100 
тысяч больше ранее принятого обя 
зательства. • Зачин  сделан  хороший. 
Предстоит удерж ать высокие темпы, 
развить достигнутый успех. К оллек
тив Тбилисского производственного 
шелкового объединения твердо нам е
рен ознаменовать нынешний ю билей

ный год новыми трудовыми победами.

Роберт МЕГРЕЛИШВИЛИ.

23 м а я .  Ц К  Компартии Грузии писат'л, Р ,« и а  Д жапариЭз. ер д ечя о  по- 
здравили с его 60-летием.

автор романов «Б елы е ночи Мару- 
ха», «Вдова солдата», «Тяж елый 
крест», не по наслыш ке знает, что 
такое ратный подвиг. В трудный для 
социалистической Отчизны час он с 
оружием в руках  сраж ался за  ее 
честь и свободу, а когда кончилась 
война — сделал все, чтобы не стер
лись имена многих ее героев.

Писатель-коммунист поставил свой 
талант на службу мирному созида
нию. Его появление в «горячих точ
ках» республики неизменно означа-

— То или иное значительное со
бытие в ж изни  большого мастера за
кономерно обретает общенародный 
характер, общ енациональное звуча
ние,—сказал., обращ аясь к  юбиляру, 

кандидат в члены  Политбюро Ц л  
КПСС, первы й секретарь ЦК Ком
партии Грузии Э. А . Ш еварднадзе. 
Именно такова эта  дата — ваше ш е
стидесятилетие, —  широко отмеча
емая нашей общественностью.

Труд настоящ его писателя — всег
да подвижничество. Ко всему этому

ет одно: в грузинской периодике сле
дует ж дать новых страстных публи
цистических произведений, проблем
но - аналитических и постановочных 
очерков. П рямота, искренность, н е
предвзятость суждений о ж изни и ее 
проблемах— такова ещ е одна достой
н ая  уваж ения черта характера юби
ляра. Не зам ы каясь в рам ках писа
тельского цеха, он приходит со свои
ми наблю дениями н предложениями 
в Ц К  Компартии Грузии, советуясь с 
партийными работниками. Еще одна 
характерная его черта — взявш ись 
за дело, он обязательно доводит его 
до конца. Выражением народной лю б

ви н Р евазу  Д ж апаридзе, доверия к 
дару его гражданственности стало 
присуждение ему Государственной 
премии Грузинской С СР имени 
Ш. Руставели.

— Н ет у меня иного дела, кроме 
служ ения Отчизне, партии, — ск а 
зал в ответном благодарственном 
следе Р ев аз  Д ж апаридзе.— И я  всег
да там, где нужно ей, всегда с теми, 
кто заботится о ее процветании.

Во встрече приняли участие това
рищи Г. А. А ндроникаш вили, Г. Н. 
Енукидзе, Д. И. Патиашвили, С. Е. 
Хабеишвили.

(ГрузИ Н Ф О РМ ).

О предстоящем 
официальном визите 
в СССР Президента 

Финляндской Республики 
Мауно Койвисто

По приглашению П резидиума Вер
ховного Совета СОСР и Советского 
правительства П ревидент Ф инлянд
ской Республики Мауно Койвисто по
сетит Советский Союз с оф ициаль
ным визитом в первой половине ию
н я с. Г . I

ю тся без воды? Д а, это действитель
но так . Площ адь, на которой монти
руется дож девальная установка, рав
на 72 гектарам , а  орош аю тся 64  
гектара. Значит, восемь гектаров не 
подвергаю тся поливу.

С ейчас в плане — внедрение но
вой дож девальной машины «Кубань».
В отличие от «Ф регата» «Кубань» 
работает ф ронтально, у нее сильнее 
интенсивность дож дя, а  поливает 
она 160  гектаров. В два  с полови
ной раза  больш е, чем «Ф регат» . По 
длине в глубину поля «К убань» пе
редвигается на два  километра, до
стигая в ширину 800  метров.

В прошлом году впервы е в рес
публике «Кубань» бы ла использова
на в колхозе села Вакири. М ы полу
чили отменный урож ай кукурузы  на 
силос. В этом году количество но
вых установок в районе достигнет 
десяти.

— Синоптики не обещают больших 
осадков в Кахети. Это, наверное, 
осложнит ваш у работу? — интересу
ем ся м ы  у В алико Гогинашвили.

— Да, вода — главная  пробле
ма. Обеспечить ею  17 ты сяч орош а

емы х гектаров непросто. Особенно
трудно приходится в летний период, 
когда интенсивность полива дости
гает своего пика. К аж дая воднона
сосная станция питает до 12  дож де
вальны х установок, а  на нее вода 
подается с плавучей станции прямо 
из А лазани. Сейчас ведется строи
тельство ещ е одной воднонасосной 
станции ниже села К арагадж и, по 
течению реки А лазани . О на долж на 
ощутимо облегчить задачу по снаб
жению водой установок, орошаю щих 
землю .

...Директор п р о и зв о д с т в е н н о г о  
объединения «П олив», куда мы при
ехали, Ираклий М атиаш вили был не 
в духе. Молча пожал руку , чуть по
медлил, взял  со стбла ш ляпу.

— Как р аз  в поле собираю сь. Ком
панию не составите?

П ока «газик» упорно преодолевал 
проселочные ухабы , И раклий М ати
аш вили, повернувш ись к нам. ж ало
вался:

— Беда просто с этими трубами. 
Сегодня уж е второй случай, а  за  
три дня — четверты й. Ума не прило
ж у, что делать...

Полностью мы разобрались, в 
чем дело, приехав  на место. М етрах 
в тридцати от нас работал «Ф регат», 
размеренно поливая поле лю церны, 
а  левее от него, прямо из земли 
бил фонтан, создающ ий не менее 
радужный ореол брызг.

— Глубина — метра полтора, не 
меньш е, —  огорченно говорит ди
ректор. — То ли солей в почве мно
го и поэтому изоляция страдает, то 
ли  повредили ее при укладке... Так 
или иначе ставить заплаты  на тру
бы мы уж е научились квалифициро
ванно.

Вернувшись в кабинет, М атиа
ш вили подводит нас к карте А лазан- 
ской оросительной системы. К арта 
больш ая, почти во всю  стену.

—  Вот н аш а территория, — пока
зы вает директор н а  аккуратно раз
меченные квадраты .. — Всего 6 .5 1 0  
гектаров. Разд елен ы  они на четы ре 
участка, и н а  каж дом своя водная 
станция. П о подаю щ им трубам  ж и
вительная влага доставляется прям о 
на оросительные системы. Р азвет- 
вленность подающих узлов достига
ет 40 0  километров, так  что прекра
щ ение подачи воды и з-за  аварии на 
линии означает остановку больш ин
ства оросительных установок. Н е
смотря на это, с начала сезона, на
ш е объединение уж е оросило более 
5 0 0  гектаров всходов кормовы х куль
тур  на зем лях  Цнорского животно
водческого комплекса и колхоза се
л а  Вакири. К ак  уж е говорилось, 
всего у нас четы ре участка. Л уч
ший — пока участок №  2, которым 
руководит М ераб Бегиаш вили.

...Земли с искусственным орош е
нием тянутся вдоль реки А лазани  
более чем н а  50  километров. Соч
н ая зелень всходов, безоблачное не
бо и... радуга. Н астоящ ая радуга в 
погожий день, с дождем, ничуть не 
хуж е настоящ его.

Зураб АРСЕНИШВИЛИ, 
Игорь БАБКОВ.

(Спец. корр. «Зари Востока»).

Н а  с н и м к а х :  слева вверху —
деловой разговор ведут оператор уча
стка № 1 Нодар Сагинашвили и глав
ный инженер производственного о б ъ 
единения «Полив» Д авид Панцашвили; 
слева внизу —- идет наладка узлов дож
девальной машины «Кубань»; справа — 
производится подача , воды с плавучей  
воднонасосной станции.

Фото авторов.



ПРОМЫШ ЛЕННОСТЬ СЕЛЬСКО Е ХОЗЯЙСТВО СОВЕТСКИЙ О БРАЗ ЖИЗНИ

СОВЕТЫ И М ЕСТНЫЕ РЕСУРСЫ -

ВЫПУСК ТОВАРОВ -  НАШЕ ОБЩЕЕ ДЕЛО
Продолжить работу по дальнейш ему увеличению выпуска товаров для рынка, 

особенно тех, спрос на которые удовлетворяется не полностью, обесЛечить безус
ловное выполнение планов, а также заданий по дополнительному выпуску това
ров народного потребления в  1983 году — такая задача поставлена перед пар
тийными и советскими органами на местах недавно принятым постановлением Ц К  
КПСС и Совета Министров СССР «О дополнительных мерах по улучшению обес
печения населения товарами народного потребления в  1983— 1985 годах».

О том, как обстоят в  этом плане дела в  различных регионах республики, рас
сказывается в публикуемой подборке.

ЗЕСТАФОНИ
П лан 1982 года по производству 

товаров ш ирпотреба в Зестаф онском  
районе был успеш нб выполнен. Н е
плохо* идут дела  и в ны неш нем го
ду: сверх  планового задани я в  пер
вом кварталу  произведено различны х 
товаров более чем на 100 ты сяч 
рублей. А за  два последних года 
производство товаров народного по
требления в районе увеличилось на 
7 ,5  п роцента, или н а  3 миллиона 
рублей.

З а  счет чего это достигнуто? С та 
ким вопросом мы обратились к  пред
седателю  исполкома Зестаф онского 
районного Совета народных депута
тов Л евану Гвелесиани.'

— В свое врем я мы обратили вни
мание, — сказал  Л еван  В алериано
вич, — что на крупны х предприяти
ях  нем ало  сы р ья  до конца не исполь
зуется. С тали  дум ать, что можно 
производить из этих остатков. Р ай 
совет поручил сврим депутатам  — 
директору ш ррапан с к о г о завода 
«Э лектроэлем ент» Т ейм уразу  Како- 
чаш вили и директору зестаф онского 
завода «Г рузкабель»  Г урам у Кучу- 
хидзе детальн о  продумать этот во
прос. И х предлож ения бы ли одобре
ны и внедрены  в производство.

Е ж егодно эти предприятия осваи
ваю т вы пуск новых видов товаров 
народного потребления. Н едавно на 
«Г рузкабеле»  начали вы пускать 22- 
м иллим етровы е резиновы е ш ланги и 
уж е в прош лом году  передали  их 
торговы м организациям  н а 24 0  ты 
сяч  рублей. Н а 30 0  ты сяч рублей в 
минувш ем году здесь выпустили 
бельевую  веревку, которая, к ак  и 
ш ланг, пользуется больш им спросом 
покупателей.

На заводе «Э лектроэлем ент» в 
минувш ем году освоили вы п уск  двух 
видов стеариновы х свечей. В насто
ящ ее врем я  здесь готовят техничес
кую  документацию  и в  ближ айш ее 
врем я приступят к  вы пуску ф иль
тров д л я  автомобилей. В этом году 
такж е нам ечено приступить к  изго
товлению  посылочны х ящ иков, кото
ры е будут реализовы ваться  ч ер ез тор
говую  сеть.

О днако, отдавая долж ное инициа
тивной работе райсовета, его испол
кома в дел е  изы скания и использо
вания резервов увеличения производ
ства товаров ш ирпотреба, н ел ьзя  не 
сказать , что опыт двух крупных 
предпр и  я  т  и й района — заводов 
«ГрузкабеЛЪ* и «Э лектроэлем ен т»— 
долж ен бы стрее бы ть подхвачен и 
другими промыш ленными предприя
тиям и района.

Вахтанг КИКНАДЗЕ.
{Корр. «Зари Востока»).

МАХАРАДЗЕ
Н едавно я  услы ш ал в сельм аге 

такой разговор  покупателя с  продав
цом:

— У вас есть ф арф оровы е чайни
ки д л я  заварки  чая?

—  Д а что вы, уж  и не помню, 
когда в  последний раз были...

Н а второй ж е день я  спросил о 
чайниках на М ахарадзевском комби
нате местной промыш ленности.

— Нет. чайники мы не выпуска
ем , — ответила н а  мой вопрос л а 
борант Ц ецилия К игурадзе. — На 
протяж ении последних 12 лет изго
тавливаем  только кувш ины  пяти наи
менований, больш инство и з которых 
предназначено д л я  подарочных м ага
зинов.

Выяснилось, что предприятие прак
тически ничего не предпринимало в 
последнее врем я д л я  расш ирения 
ассортим ента ф арф оровы х изделий. 
Здесь отлично знаю т, что покупа
тельский  спрос на ф арф оровы е чай
ники д л я  заварки  ч ая  остается пока 
неудовлетворенны м. Но предприня
ли  л и  какие-нибудь ш аги д л я  освое
ния их выпуска? Д а: направили сво
его представителя в  Донецк для  оз
наком ления с технологией производ
ства чайников. И что  же? А ничего. 
В недрять опыт украинских коллег 
здесь не спеш ат, ссы лаясь на низкий 
уровень механизации.

В свое время исполком М ахарад- 
зевского районного С овета народных 
депутатов нацелил комбинат мест
ной промыш ленности н а  всемерное 
расш ирение производства товаров 
ш ирпотреба. Б ы ло реш ено освоить 
на основе местного сы рья выпуск 
новой продукции — пасты «Чисто
та»  д л я  мы тья посуды. Больш ой 
интерес к этому дел у  поначалу про
явило и республиканское М инистер
ство местной промыш ленности. На 
комбинате было смонтировано спе
циальное оборудование стоимостью 
17 ты сяч рублей. О днако пасту 
«Чистота» комбинат до сих пор не 
вы пускает. К ак объясняет директор 
ком бината Сулхан Н емсадзе, причи
ной тому — отсутствие полиэтиле
новых банок для  расф асовки гото
вой продукции. Не реш ен до сих 
пор и второй вариан т выпуска пас
ты  — в картонных пакетах. О труд
ностях  с упаковкой бы ло известно 
министерству ещ е в ноябре прош ло
го года, однако здесь ничего не 
предприняли д л я  того, чтобы сдви
нуть дело  с  мертвой точки, предпоч
т я  пойти по линии наименьш его со
противления: нет тары  — значит, 
н е  следует вклю чать в  план  н ы н еш 
него года выпуск расты  «Чистота».

Н едавно исполком райсовета изу
чил работу райлром ком бината в  де
ле  производства товаров народного 
потребления. Б ы ло отмечено, что по 
сравнению  с соответствую щ им пери
одом прош лого года вы пуск различ
ных товаров увеличен на 9 ,3  про
цента. Однако этот ф акт  не означа
ет, что  все резервы  здесь исчерпа
ны.

А  к ак  обстоят дела  на других 
предприятиях района? Важное нов
ш ество внедрено н а  ш елкомотально

крутильной ф абрике. По инициативе 
рабочей крутильного цеха, депутата 
А нны  С ихарулидзе и з отходов про
изводства — обрывков ш елковой ни
ти — сейчас здесь получают вату, 
применяемую  для изготовления м ат
рацев и стеганы х одеял.

— Забота об увеличении производ
ства товаров ш ирпотреба, — гово
рит председатель исполкома М ахара 
дзевекого районного Совета народ
ных депутатов, кандидат экономичес
ких наук М аквала Ж ген*и, — тр е
бует компетентного, научно обосно
ванного подхода. Совместно с отде
лом экономических и социальных 
проблем Научно-исследовательского 
института экономики и планирования 
народного хозяйства при Госплане 
Грузинской С С Р мы разрабаты ваем  
вопросы, связанны е с проблемами 
расш ирения производства товаров 
народного потребления.

Нугэар КИНКЛАДЗЕ.
(Корр. «Зари Востока»).

4 ЦХИНВАЛИ
Как реш аю тся вопросы увеличе

ния выпуска товаров ш ирпотреба на 
двух крупнейших цхинвальских пред
приятиях заводах «Электровибро
маш ина» и «Эмальпровод»?

Больш им спросом потребителей 
пользую тся каменноугольны е печки 
и столбики д л я  ограж дения, выпус
каемы е «Электровибромаш иной». В 
минувшем году предприятие произве
ло  и реализовало этой продукции на 
26 2  тысячи рублей при плане 250 
ты сяч. В текущ ем  году завод при
ступил к производству новых видов 
изделий: водогрельны х котлов инди 
видуального пользования и электро
насосов для  опрыскивания плодовых 
деревьев. В первом квартале нынеш 
него года н а  предприятии было про
изведено различны х товаров ширпо
треба на 7 7  ты сяч рублей, что на 
17 тысяч рублей больш е, чем за  со
ответствующ ий период прошлого го
да.

Совсем иная картина наблю дается 
н а  заводе «Эмальпровод». Здесь 
ф актически вообще свернули произ
водство товаров ш ирпотреба.

П редседатель исполкома Ц хинваль 
ского городского Совета народных 
депутатов Георгий Копиев так  объяс
няет слож ивш ееся на «Эмальпрово 
де» положение в деле выпуска то
варов ширпотреба:

— На заводе серьезно не дум али 
над расш ирением ассортимента, изу
чением покупательского спроса. К 
сож алению , не помогла в этом п ла
не производственникам и торговля. 
П о наш ему настоянию  сейчас здесь 
изготовлены образцы  сувениров, ко
торые будут направлены  на разли ч
ны е выставки страны. Если после
дую т заказы  н а  их изготовление, то 
сувениры  будут запущ ены  в произ 
водство. П ользуясь случаем, хочу 
сказать, что и М инистерство элек
тротехнической промыш лен н о с т и 
С С С Р, в систему которого входит 
завод «Эмальпровод», пока не про
явл яет  сколько-нибудь заинтересован
ного отношения к выпуску предприя
тием товаров ш ирпотреба...

Анатолий ХУ Г АЕВ.
(Корр. «Зари Востока»).

З а л о г а н ти в н о сти
Опубликованный в печати проект Закона СССР о трудовых коллективах 

является новым проявлением заботы партии и правительства о человеке труда. 
В нем четко определены права и обязанности трудовых коллективов, повыша
ется их роль в производственной, общественной и государственной жизни, рас
ширяются возможности для  активного участия тружеников в управлении про
изводством.

Это весьма символично, что проект Закона о трудовых коллективах обна
родован после ноябрьского (1982 г.) Пленума ЦК КПСС, который разработал 
меры по укреплению государственной и грудовой дисциплины. Они положи
тельно сказываю тся на обстановке на предприятиях, в учреждениях и органи
зациях. Думается, принятие нового Закона в еще большей степени благотворно 
повлияет на микроклимат в трудовых коллективах, поднимет их роль в реше
нии как  производственных, так  и государственных вопросов.

Обсуждая в своем коллективе статьи проекта Закона, сотрудники сектора 
научного коммунизма И нститута истории партии при ЦК КП Грузии были 
единогласны в своем мнении, что в нашей действительности все активнее дей
ствуют общественные организации. В работе товарищеских судов, советов бри
гад, постоянно действующих производственных совещаний участвует все боль
шее число рабочих и служащ их. Это — верный залог растущей общественной 
активности трудящ ихся. П ринятие Закона СССР о трудовых коллективах от
кроет для этого еще больше возможностей. Роберт ПЕТРИАШВИЛИ,

старший научный сотрудник сектора научного коммунизма Института 
истории партии при ЦК КП Грузии.

Союз искусства и труда
Проект Закона с большим интересом обсуждался коллективом Тбилисского 

академического театра оперы и балета имени 3. Палиашвили.

В  обстановке трудовой активно
сти проходит в колхозе имени Ка
линина села Эцери Тержольского 
района обсуждение проекта Закона. 
Эиерские виноградари взяли ряд 
обязательств.

Н а  с н и м к е :  механизатор М ур
таз Кублашвили.

Т еатр, как и любой другой твор
ческий коллектив, основной своей за
дачей считает успешное ф ормирова
ние духовного облика советских лю 
дей, наш их современников.

В последнее время значительно 
расш ирились контакты  театра оперы 
и балета с  трудовыми, производствен
ными коллективами. Мы обязались и 
повсеместно ведем ш еф ство над раз
ными районами республики. Р егуляр
но, по уж е установивш ейся традиции, 
в выходные дни к нал^ в  гости приез
ж аю т труженики районов Грузии. В 
этот день они не только наши доро
гие гости, но и наши зрители. Те. кто

Изучать общественное мнение
ТрудОвой коллектив — основной 

центр формирования социальной ак
тивности личности. Именно здесь 
осуществляется идейио-лолитическая 
закатке людей, утверждаются прин
ципы личной и коллективной ответ
ственности, сознательной дисципли
ны, вырабатывается активная пози
ция труженика.

Но как ■ полную меру раскрыть 
большой нравственный и организа
торский потенциал коллектива, как 
создать в нем атмосферу подлинно 
коммунистической взыскательности, 
сознательной с а м  оотеерженност*, 
энтузиазма и творчества?

Опыт работы партийных организа
ции республики в последние годы 
наглядно свидетельствует, какую важ
нейшую роль здесь играет углублен
ное изучение и всесторонний учет 
общественного мнения. На многих 
предприятиях и в организациях ус
пешно используются методы социо
логических исследований, создаются 
общественно-политические и дискус
сионные клубы, изыскиваются дру-
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гие формы налаживания обратной 
связи с массами. И мне кажется, что 
эти процессы должны найти' соот
ветствующее отражение в Законе о 
трудовых коллективах.

Поэтому статью 17 Закона, в ко
торой говорится о полномочиях тру
дового коллектива в организации 
работы по коммунистическому вос
питанию, на наш взгляд, следовало 
бы дополнить таким положением: 

Трудовые коллективы: 
систематически изучают и учиты

вают общественное мнение, как важ
нейшее средство повышения уров
ня воспитательной и организацион
ной работы, широко используют ме
тоды социологических мсследоааимй 
для анализа хозяйственных и идей
но-политических процессов в кол
лективе, усиления социальной ак
тивности трудящихся.

Александр АЛЕКСЕЕНКО, 
зам. председателя завкома Тби
лисского с т а н  костроительного 
завода им. Кирова.

приезж ает в театр, имеют возмож 
ность соприкоснуться с  высоким ис
кусством, ближе узнать ж изнь теат
ра, его работу, услы ш ать о наших 
планах, поговорить с  актерам и... Все 
это содействует не только культурно- 
просветительному, но и эстетическо
му воспитанию трудящ ихся. В связи 
с этим предлагаю  второй абзац ста
тьи 17 изменить следую щ им образом: 
Одобряют планы  культурно-просвети
тельных мероприятий и эстетическо
го воспитания масс.

Зураб МАХАРАДЗЕ. 
генеральный директор Тбилисского 
театра оперы и балета имени 3. Па
лиашвили.

Взыскивать 
с отстающих

Новый Закон СССР будет иметь гро
мадное значение для повышения роли 
тружеников в производственной и об
щественной жизни, расширении и уг
лублении советской демократии. Каж
дый должен внимательно вдуматься а 
смысл его статей, тщательно разобрать
ся в том, какое место занимает он в 
трудовом строю.

Нет слов — необходимо тщательно 
изучить каждую статью законопроекта. 
Мы предлагаем дать одно нэ положе
ний двенадцатой статьи в следующей 
редакции:

Трудовые коллективы: 
принимают социалистические обяза

тельства и полностью отвечают за их 
выполнение; подводят итоги социали
стического сорееиоееиия и определяют 
его победителей; строго взыскивают с 
отстающих.

Гиви ГУРАБАНИДЗЕ, 
чаевод колхоза села Риоии зоны 
города Цхалтубо.

сто 
\ари Востока А С К О Е

Ровно год назад состоялся майский П ленум Ц К  КПСС. 
Он рассмотрел и утверди /1 Продовольственную программу 
СССР на период до 1990 года, разработал меры по ее реа
лизации. Решения П ленума явились крупным вкладом в  мар
ксистско-ленинскую теорию аграрного вопроса, в  практику 
осуществления продовольственной проблемы, знаменовали 
собой не только коренной поворот в подъеме сельского хо
зяйства и связанных с ним отраслей, но  и призваны были 
оказать влияние на прогресс всего народного хозяйства 
страны.

Партийные, советские, хозяйственные, профсоюзные и ком
сомольские организации, колхозники и рабочие совхозов, спе
циалисты и ученые, работники промышленности, все жители 
города и села восприняли Продовольственную программу как 
свое кровное дело, развернули всенародное социалистическое 
соревнование за достижение намеченных рубежей в увеличе
нии продовольственных ресурсов, укреплении экономическо
го могущества нашей Родины. Первые практические шаги по 
реализации программы, последующие решения по агропро
мыш ленному комплексу, содержащиеся в  материалах ноябрь
ского (1982 г .) П ленума Ц К  КПСС, совещания в Ц К  КПСС, 
в  речи на совещании Генерального секретаря Ц К  нашей пар

тии Ю. В. Андропова, убедительно показали, какое громад
ное ускорение, какой мощный импульс придали решения май
ского Пленума общенародной борьбе за дальнейший подъ
ем сельского хозяйства как одного из главных условий неук
лонного повышения благосостояния советских людей, как ве
лика их жизненная сила.

В  канун годовщины майского (1982 г.) П ленума Ц К  КПСС  
редакция «Зари Востока» попросила председателя Гарда- 
бонского районного агропромышленного объединения Тама
за УРУШ АДЗЕ, председателя колхоза имени Маркса села 
Кахати Зугдидского района Джото ГУГУЧИЯ, секретаря 
парткома Земо-Ходашенского виноградарского совхоза Ах- 
метского района Маргариту П ЕТРИ АШ ВИ Л И  и руководи
теля бригады кукурузоводов Ланчхутского чаеводческого 
совхоза Заура Ц И Н Ц А Д ЗЕ  принять участие в  беседе за  
«круглым столом» «Зари Востока и рассказать о том, какие 
изменения произошли за минувший год в  коллективах, кото
рые они возглавляют, в которых трудятся, с какими проб
лемами пришлось им столкнуться в  ходе реализации П ро
довольственной программы.

Вот запись их беседы с небольшими сокращениями.

Джото ГУГУЧИЯ: '
— Позвольте мне взять слово пер

вым. И не только потому, что я здесь, 
наверно, старше всех. Старше всех 
здесь наша, кахатсная, продовольствен
ная программа. Ей уже почти два с по
ловиной года. Мы все, кахатцы, гордим
ся тем, что она была составлена, может 
быть, одной из первых в стране — сра
зу после XXVI съезда КПСС и XXVI 
съезда Компартии Грузии. Вы все, ко
нечно, помните, как был поставлен воп
рос на XXVI съезде Компартии Грузии: 
необходимо при развитии отраслей аг
ропромышленного комплекса республи
ки изыскать, во-первых, резервы для 
роста производства и заготовок сель
хозпродуктов на основе интенсифика
ции производства, во-вторых, обеспе
чить первоочередное максимальное 
развитие отраслей сельского хозяйства 
республики, имеющих значение для 
претворения в жизнь общесоюзной 
Продовольственной программы, и, на
конец, без ущерба для отраслей, имею
щих общесоюзное значение, обеспе
чить ускоренное развитие тех, которые 
имеют жизненно важное значение для 
решения республиканской продоволь
ственной программы. Эго и легло в ос
нову работы нашей комиссии по разра
ботке комплексной программы разви
тия колхоза и села на одиннадцатую 
пятилетку и на период до 1990 года, об
разованной на собрании уполномочен
ных в январе 1981 года. В основу про
граммы легли те резервы, которые 
имеются как а общественном, так н в 
приусадебных хозяйствах в деле повы
шения культуры земледелия, •Полного 
и рационального использования сель
хозугодий, и особенно бросовых зе

мель, повышения урожвйности кормо
вых культур, улучшения породного со
става скота и так далее.

Вплоть до майского (1982 г.) Пленуме 
ЦК КПСС, то есть почти год, мы, если 
можно так выразиться, «примеряли» 
на себя эту программу, уточняли ее с 
учетом конкретных условий, сталкива
лись со многими трудностями, но не от
ступали. Я с волнением сейчас вспоми
наю, как трудно давался нам каждый 
первый шаг — это сейчас многое ка
жется простым и ясным. А тогда деже 
строительство простейшей чанной мик
рофабрики на свои средства представ
лялось нам делом архисложным.

Я вот что хочу подчеркнуть: майский 
Пленум все поставил на саои места, 
открыл простор инициативе и творче
ству, дал ему мощное ускорение. Пар
тия чутко следит за процессами, про
исходящими в сельском хозяйстве, и, на 
мой взгляд, совершенно точно опреде
лила время, когда нужно было свести 
воедино разрозненные усилия, отдель
ный микроопыт, выдающиеся достиже
ния передовых хозяйств в стройную на
учную систему, в стройную научную 
программу, какой и является Продо
вольственная программа. Она дала нам 
перспективу: мы теперь прекрасно зна
ем и, надо сказать, прекрасно пользу
емся теми рычагами — и экономиче
скими, и моральными, — которые позво
ляют без существенного увеличения за
трат повышать выход конечной про
дукции. Это использование кредитов, 
перевод всех звеньев производства на 
хозрасчет, резкое улучшение коопера
ции общественного сектора с личным, 
всемерное укрепление кормовой базы 
за счет неиспользуемых земель, парал

лельное развитие многих отраслей сель
скохозяйственного производства одно
временно.

Правильно говорилось на майском 
Пленума: ненормально положение, ког
да сельский житель покупает продукты 
питания, у государстве, а государствен
ных магазинах. Кахатцы решили полно
стью обеспечить себя основными про
дуктами питания уже а нынешней пяти
летке. Потребности а хлебопродуктах, 
фасоли и фруктах и сегодня удовле
творяются нами полностью, в нынеш
нем году рассчитываем обеспечить по
требность населения села в мясе, ово
щах и бахчевых, а на молоко и молоч
ные продукты — с будущего года. Мы 
прекрасно понимаем, что это дело не 
только нашего благополучия, что наша 
программа не есть нечто изолирован
ное — она часть районной, республи
канской, общесоюзной программы, а 
значит, решаем мы общее, государств 
венное дело. Это ощущение поддержи
вает нас, придает твердости нашим лю
дям в любых испытаниях, которые 
очень уж часто устраивает нам в по
следние годы погода.

Правильно сказал на недавнем со
вещании в ЦК КПСС Юрий Владимиро
вич Андропов: решения сами по себе, 
какими бы крупными и важными они ни 
были, «работать» не будут — нужна 
высокая организованность, мобилиза
ция трудящихся на борьбу за их вы
полнение.

Маргарита ПЕТРИАШВИЛИ:
— И еще Юрий Владимирович ска

зал, что сейчас, когда на селе действу
ют , агропромышленные объединения, 
не которые возложено решение хозяй
ственных вопросов, партийные комите

ты должны значительно повысить уро
вень организаторской и политической 
работы в сельских трудовых коллекти 
вах. Нужно развивать у работников се
ла чувство хозяйского отношения к 
земле, сделать более действенным со-, 
циалистическое соревнование, широко 
использовать проверенные практикой 
последних лет эффективные формы ра
боты с людьми, словом, крепко дер
жать работу с кадрами в партийных ру
ках.

Я должна сразу сказать: с создани
ем в нашем районе агропромышленно
го объединения, а райкоме партии 
сельскохозяйственного отдела вскоре 
посла майского Пленума ЦК КПСС ра
боты у нас, партийных работников, от
нюдь не поубавилось. Скорее наобо
рот, она стала сложнее, насыщеннее, я 
бы сказала, интереснее. Конечно, мы 
не отошли полностью от хозяйственных 
вопросов, но рассматриваем их более 
пристально, сквозь человеческую приз 
му, ведем отсчет не от рублей и кило
граммов, а от людей, которые их вы
рабатывают.

Взять такой пример: в течение мно
гих лет в совхозе не прекращалась 
тяжба между виноградарями и меха
низаторами. Последних обвиняли в не
брежности при производстве работ, в 
результате чего ломались столбики, по
вреждалась лоза, росла изреженность. 
Механизаторы, в свою очередь, видели 
корень эле ■ некачественном проведе
нии ремонтных работ, неправильном 
формировании штамба лозы. Партком 
принял решение о проведении совмест
ного партийного собрания первичных 
парторганизаций первого агроотделе- 

ния и машинно-тракторного парка, на
метил круг вопросов, подлежащих пер
воочередному рассмотрению. Итогом 
такого собрания явилось совместное 
решение по повышению качества работ, 
проводимых на виноградниках. Была 
создана совместная комиссия для рас
смотрения спорных вепросов, перед 
дирекцией был поставлен вопрос о луч
шем стимулировании отличившихся я 
уходе за лозой. Партком обобщил этот 
опыт в целом по совхозу, добился то
го, что он стал достоянием всех агроот- 
деленмй. Такой подход сделал свое де
ло: в прошлом, неблагоприятном для 
нас году, совхоз добился едва ли не 
самой высокой в районе по-ектарной 
урожайности.

Вы думаете, мы успокоились на этом? 
В том-то и дело, что за первым успе
хом партийная организация, партком 
увидели возможность нагляднее убеж 
дать людей в выгоде слаженной со 
вместной работы. Поэтому не было

— Хочу предостеречь вас от поспеш
ности в этом деле. Хоть вы и говорили,

предела моей радости, когда на одном 
из партсобраний коммунист-механиза

тор Владимир Цителаури от имени сво
их товарищей высказался за создание 
комплексного механизированного зве
на в зерновом хозяйстве, заинтересо
ванного в общем конечном результа
те. Все силы мы положили на то, что
бы такое звено было создано. И вот в 
прошлом году Владимир Цителаури с 
товарищами с 30 гектаров собрал а 
среднем по 48 центнеров зерна. Это 
было важно не только хозяйственным 
результатом, не только для тех, кто за
нят в зерноводстве, но для всех тру
жеников совхоза, которых мы как бы 
подталкивали к мысли о создании по
добных звеньев и в других отраслях. 

Звур ЦИНЦАДЗЕ:
теречь 
». ХоТь

по-видимому, не о хозрасчетных кол
лективах, дело у вас идет к созданию 
именно безнарядных звеньев, а тут 
нужно все продумать до мелочей. Мо
гу сослаться на наш опыт, и, думаю, в 
нем есть немало поучительного.

Безнарядный принцип организации 
труда, как известно, предполагает пол
ный расчет лишь после получения го
товой продукции, а до завершения пол
ного цикла членам бригады выплачи
вается в соответствии с хозяйственным 
договором аванс. Наряду с заработной 
платой вводится и натуроплата. Именно 
на таких условиях и начала работу пер
вая в Ланчхутском районе безнарядная 
бригада кукурузоводов, которой руко
водил я.

За пятью членами бригады было за
креплено 270 гектаров кукурузного по
ля, с которого мы должны были со
брать 10.800 цантиаров зерна, то есть 
по 40 центнеров с круга, тогда как 
средняя погектарная урожайность г. 
районе не превышает 27—28 центне
ров. Все необходимые работы на план
тациях мы провели в оптимальные сро
ки, на высоком качественном уровне. 
И все же с заданием не справились.

Болаа того, урожай фактически уби
рали ужа не мы. Зарядили затяжные 
дожди, земля переувлажнил»:., и мы 
со всей своей техникой оказались бас 
сильны: пришлось привлечь к уборке 
людей из совхоза, которые и собрали 
урожай вручную. Дирекция была вы- 
нуждана вернуться к старой форма рас
четов, а мы получили по нарядам за ту 
часть работы, которую успели выпол
нить. Словом, идея боигадного подря
да у нас провалилась, надо признать 
это откровенно, ведь суть бригадной 
формы а том и заключается, чтобы 
каждый видел, как отмечалось на май

ском Пленума ЦК КПСС, простую и яс
ную связь между там, что сделал, и 
тем, сколько заработал.

И тем не менее я считаю, что в сель
скохозяйственной практике, как и • 
наука, важен не только положительный 
опыт, но и отрицательный. Он ярче 
выявляет ошибки, на которых все мы 
учимся.

Маргарита ПЕТРИАШВИЛИ:
— И какие же ошибки выявил ваш 

иеудавшийся эксперимент?
Заур ЦИНЦАДЗЕ:
— Во-первых, он был ив такой уж * 

неудачный: на обработанном нами уча
стка погектарная урожайность состави
ла 36 центнеров зерна, то есть почти 
приблизилась к запланированному ур°- 
вню. Следовательно,- путь, по которому 
мы шли, был правильным. Нам поме 
шала некоторая поспешность при соэд*- 
нии бригады, отсутствие научно обос 
нованного предвидения возможных за
труднений, если хотите. Скажу больше. 
Мы вполне могли бы довести дело Д° 
конца и своими силами убрать урожай, 
если бы бригада располагала самоход
ным гусеничным кукурузоуборочным 
комбайном, способным вести роботы ч« 
переувлажненной почве.

Впрочем, комбайн — это, конечно, 
деггаль, частность. Важнее другое: об
щая обстановка организованности, дис
циплинированности, в которой из пол* 
зрения не может выпасть ни одна ме
лочь, научный подход к делу. Я знаю, 
как много безнарядных бригад успеш
но действуют по всей республике и ** 
ких высоких результатов они добива*>* 
ся. Значит, в целом, в большинстве р*и 
онов такая обстановка создана. И * 
этом, конечно, главная заслуга новы* 
органов управления — РАПО.

Тамаз УРУШ АДЗЕ:
•— Мне кажется очень знаменатель

ным, что вы, Заур, поставили в 0ДИ“ 
ряд науку, организованность и РАПО _ 
этом едва ли ие главный смысл про»е. 
денной после майского Пленума 
КПСС перестройки в управлении сель
скохозяйственным производством. “ 
этом плане в нашем Гардабаиском р*и 
она произошли за последние год1’' 
большие перемены. Я не буду говориТЬ 
обо всем: как известно, на X плену 
мв ЦК КП Грузии был специально ** 
слушан отчат Гврдабвнского районмо* 
комитата партии о работа по состаэл* 
нию и осуществлению Продовольстве4 
ной программы, где внимательно*^ 
принципиальному рассмотрению к 0 _ 
суждению были подвергнуты бу*»*^ 
но все аспекты нашей работы. Скажу _ 
том, что кажется мне самым главны*̂  
о возможностях ускоренного виедренИ
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Международный симпозиум 
по грузинскому искусству

КАКИМ БЫТЬ ХОЗЯЙСТВЕННИКУ?

Сегодня трудно сказать, знали ли зачинатели первой подобной встречи ученых 
в итальянском городе Бергамо в  1974 году, что они стоят у истоков зарождения 
доброй традиции? Ясно одно — их повышенный интерес к древнему националь- 
ному искусству Грузии был вполне обоснован — мировая наука об искусстве до
стигла этапа, когда без детального изучения грузинской культуры становилось 
грудным и неполным изучение генезиса и путей развития искусства многих со
седних стран.

Прекрасно понимая это, профессор 
Миланского политехникума Адриано 
дльпаго Новелло, ученый из Турина 
доло Вердзони и профессор Бергам- 
ского университета Нино Каухчишви- 
дя делали все, чтобы привлечь к  гру
зинскому искусству внимание иссле
дователей разных стран мира.

На IV симпозиум в Тбилиси при
были внушительные делегации ученых 
из Австрии, Бельгии, Болгарии, ГДР, 
Греции, Италии, Румынии, Франции, 
ФРГ, Ш вейцарии, Югославии, а круг 
рассматрив а е м  ы х проблем объял 
практически все жанры грузинского 
искусства, коснулся связей с культу
рами других народов мира.

В симпозиуме принимает участие 
группа ведущих специалистов Грузии, 
российской Федерации, Азербайджана, 
Армении, Северо-Осетинской АССР, 
Украинской ССР и  Чечено-Ингушетии.

Работа симпозиума началась с- от
крытия выставки в фойе актового за
ла Тбилисского государственного уни
верситета, посвященной проблемам ох
раны и реставрации памятников куль
туры Грузии. Участники симпозиума 
с большим интересом ознакомились с 

томатериалами, макетами, рабочи
ми чертежами целого ряда памятни
ков, возвращенных к ж изни грузин
скими реставраторами.

Затем в актовом зале университета 
состоялась церемония открытия сим
позиума.

От имени организационного коми
тета IV Международного симпозиума 
по грузинскому искусству его участ
ников и гостей тепло приветствовал за
меститель Председателя Совета Мини
стров Грузинской ССР, председатель 
оргкомитета симпозиума О. Черкезия. 
Сегодня, сказал он,—праздник нацио 
нального искусства Грузии, достигше
го новых высот за годы Советской вла
сти и получившего широкое призна
ние далеко за  пределами нашей стра
ны.

Все углубляющийся интерес к  гру
зинскому искусству в кругах совет
ских и зарубежных специалистов яв
ляется, прежде всего, результатом его 
необычайного богатства и многообра
зия.

Нельзя не отметить с радостью, что 
интерес к  грузинскому искусству не 
ограничивается прошлым — значи
тельное место в программе симпозиу
ма отводится новому, советскому ис
кусству. Не случайно и на этот раз 
особо выделена секция по вопросам* ис
кусства сегодняшней Грузии.

Мы надеемся, сказал тов. Черкезия, 
что настоящий форум ученых — исто
риков искусства станет еще одним по
лезным шагом в деле правдивого ос
вещения вопросов не только искусст
ва Грузии, но и проблем взаимосвязи 
и взаимодействия культур, углубле
ния и упрочения взаимопонимания ме
ж ду учеными разных стран мира.

От имени правительства Советской 
Грузии О. Черкезия пожелал веду
щим ученым-искусствоведам Совет
ского Союза и зарубежных стран, со
бравшимся в столице Грузии, успехов 
в работе.

Участников симпозиума приветство
вал ректор Тбилисского государствен
ного университета, академик А каде
мии наук Грузинской ССР В. О куджа
ва.

На пленарном заседании с докла
дом «Грузинская архитектура пере
ходного периода* выступил директор 
Института истории грузинского искус
ства имени Г. Чубинашвили Академии 
наук Грузинской ССР, академик А ка
демии наук республики В. Беридзе, 
этапам развития средневековой гру
зинской миниатюрной живописи был 
посвящен доклад Г. Алибегашвили, на
учного сотрудника Института истории 
грузинского иокусства имени Г. Чуби
нашвили.

В этот ж е день состоялись секцион
ные занятия по проблемам «Культу
ра и иокусство дохристианского вре
мени*, «Средневековая архитектура», 
«Средневековая живопись», «Средневе
ковая скульптура и прикладное ис
кусство», «Вопросы охраны и рестав- 

• рации памятников» и т. д. Наряду с 
советскими учеными, с докладами вы
ступили представители Италии, Бель
гии, Франции и Югославии.

В работе симпозиума приняли уча
стие секретарь ЦК КП Грузии Г. Ену- 
кидзе, второй секретарь Тбилисского 
горкома партии Н. Гургенидзе.

Вечером для  участаиков симпозиу
ма мастерами цекусств Грузии был 
дан концерт.

Деталь весом 9 Килограммов для чае
сборочного аппарата на тбилисском за
воде «Грузселымаш» делают из заго
товки массой 73,4 килограмма. А девя- 
тисантиметровый лоскуток искусствен
ного меха, оказалось, можно превра
тить на Тбилисской фабрике модель
ной обуви в красивые, удобные и теп
лые детские домашние туфли.

Стальная деталь и домашние туфель
ки — два экспоната одной выставки. 
Только расположены они в разных раз
делах: первый — под названием «Так
хозяйствовать нельзя», а второй—«До
ходы из отходов». А сама выставка раз
вернута в новом павильоне ВДНХ рес
публики и называется «Экономия и ра
циональное использование сырьевых, 
топливных, энергетических и других ма
териальных ресурсов в Грузинской ССР». 
Организована она Госснабом оеслуб- 
лики.

— Эта экспозиция —о хозяйственно
сти и бесхозяйственности, — сказал 
корреспонденту ГрузИНФОРМа предсе
датель республиканской межведомст
венной комиссии по экономии и рацио
нальному использованию материальных 
ресурсов, председатель Госснаба А. И. 
Буадзе. — О том, как важно сегодня

использовать по назначению каждый 
грамм сырья, каждый киловатт энер
гии, говорит хотя бы тот факт, что сни
жение материалоемкости промышлен
ной продукции всего на один процент 
даст прибавку национального дохода 
республики на 110  м и л л и о н о в  рублей. 
И здесь огромное значение имеют же
лание и способность руководителей хо 
зяйстеовать рачительно.

К сожалению, сегодня мы имеем де
ло с дефицитом хозяйственности неко
торых руководителей. Почему в Поти, 
или, а Заводском районе Тбили
си из традиционных отходов готовят от
личные вешалки, скалки, хлебницы и 
другие доходные изделия широкого 
спроса, а Батумское кожевенно-обув
ное объединение из основных фондо
вых материалов выпускает «девичьи 
туфли», к которым инспекция по качест
ву тут же пришпиливает ярлык с переч
нем дефектов: «загрязнение верха, де
формация подошвы, распор строчек»?

Такую цель — показать все лучшее, 
что делается в республике в области 
экономии материальных ресурсов и 
вместе с тем продемонстр^эзать на
глядные образцы бесхозяйственности— 
и преследует экспозиция.

В ГОСТЯХ У СЕЛЬСНИХ ТРУЖЕНИКОВ
С большим успехом прошел в  Тбилиси творческий вечер народного артиста 

СССР, лауреата Государственных премий СССР и Азербайджанской ССР, лаур .а  
та Международной премии имени Дж авахарлала Н еру, Героя Соцшыысгичгского 
Труда, почетного гражданина Тбилиси Нияэи. Вечер был посвящен 70-л^тию 
дня рождения композитора и дирижера.

«Эретоба» — праздник дружбы
Судьба предопределила Лагодехскому району стать границей Грузии с Азер

байджаном, нерушимую дружбу и братство, доброе соседство друг с другом по
дарил им Великий Октябрь. Все торжественные события здесь с тех пор отмеча
ются сообща.

Вот и 22 мая на праздник интерна
циональной дружбы в Лагодехи съеха
лись делегации Белоканского, Закаталь- 
ского и Кахского районов Азербайджа
на. Сюда прибыли и те, с кем соревну
ются и дружат лагодехцы — трудящие
ся Цаленджихского района и Глданско- 
,го района Тбилиси.

Открывая праздник, первый секре
тарь Лагодехского райкома партии 
В. Бакрадзе отметил, что представите
ли 20 национальностей живут и трудят
ся единой дружной семьей на эретской 
земле. Это они создали району славу 
одного из передовых в республике.
Успешно осуществляются планы его 
экономического и социального разви
тия. К нынешнему празднику лагодех
цы приурочили открытие новой гости
ницы и плавательного бассейна, меди
цинских учреждений в селах Баисубани 
и Вардисубани. Распахнули двери клубы

интернациональной дружбы в селах 
Нинигори и Ульяновкд...

Рапорты о славных делах прозвучали 
на празднике и в выступлениях гостей. 
Белоканцы, например, с которыми мно
го лет соревнуются лагодехцы, расска
зали о своих успехах в третьем году пя
тилетки, о новых повышенных обяза
тельствах. Первый секретарь Белокан
ского райкома Компартии Азербайджа
на Асадов Аждар Саят-оглы сказал:

— Мы изучали передовые методы 
возделывания табака и выращивания 
молодняка. Опыт друзей способствовал 
тому, что мы пересмотрели свои обяза
тельства. В нынешнем году решено 
сдать государству 8 тысяч тонн табака, 
24 тысячи тонн' зерна.

Слово — председателю колхоза име
ни Горького, Герою Социалистического 
Труда, депутату Верховного Совета 
Азербайджанской ССР Нафисат Новру- 
зовой:

— Я еще звеньевой работала, когда 
наше хозяйство стало соревноваться с 
колхозом имени Ильи Чавчавадзе Ла
годехского района. С тех пор это солер 
ничество, подкрепленное дружбой ч 
братством, взаимопомощью, стало на
дежной основой наших успехов. Вот и 
сейчас мы обязались выполнить пяти
летку за три с половиной года. Гакое 
ж® обязательство—у наших друзей.

Каждое выступление на празднике 
выливалось в волнующий рассказ о де
лах и свершениях трудовых коллекти
вов братских районов, республик, их 
твердой решимости и впредь крепить 
дружбу и братство грузинского и азер
байджанского народов, всех народов 
нш ей страны, обеспечить безусловное 
выполнение решений XXVI съезда пар
тии, ноябрьского (1982 г.) Пленума ЦК 
КПСС, заданий одиннадцатой пятилетки.

В празднике интернациональной 
дружбы принял участие Председатель 
Президиума Верховного Совета Грузин
ской ССР П. Гилашвили.

(ГрузИНФОРМ).

— В Тбилиси я всегда выступаю с 
большим волнением и радостью, 
сказал Ниязи корреспонденту Груз
ИНФОРМа — это мой родной город, 
отсюда начался мой жизненный путь, 
которым я иду вот уже семь десятков 
лет.

В волнующий, незабываемый празд
ник дружбы и братства вылилась встре
ча Ниязи с тружениками Марнеульско- 
го района. С большой теплотой приняли 
они музыканта, творчество которого 
вобрало в себя лучшие традиции азер
байджанской классической и народной 
музыки.

Первый секретарь Марнеульского 
райкома партии Р. Мемарнишвили рас
сказал гостю о достижениях трудящих
ся района в выполнении планов пяти
летки, отметил большой интерес марне- 
ульцев к музыке Ниязи, подчеркнул 
активную роль искусства в рабочем 
строю

В районном кинотеатре «Дружба» со
стоялась встреча с Ниязи. Выступившие 
на ней персональный пенсионер И. Ке
римов, директор районного Музея 
дружбы народов С. Асланян, замести
тель редактора районной газеты "Аха
ли Марнеули» А. Хмаладзе, народный 
артист СССР, лауреат премии имени 
Руставели композитор А. Баланчивадзе, 
профессор П. Хучуа сердечно привет
ствовали выдающегося композитора и 
дирижера, приезд которого в Грузию 
стал ярким событием в летопией друж
бы азербайджанского и грузинского на
родов.

Со словами сердечной благодарно
сти к народу Грузии, труженикам Мар
неульского района обратился Ниязи, 
который отметил, что такие встречи яв
ляются неиссякаемым источником твор
ческого вдохновения, оставляют свет
лый след в душе.

Затем Ниязи был гостем тружеников

Е
зводство достижений научно- 
ского прогресса, которые откры- . 
эаая организационная структура, 
гвенно говоря, продовольствен- 
юграмма нашего района, одоб- 
ЦК КП Грузии, разрабатывалась 

ельно с осуществлением трехлет- 
ограммы по внедрению дости- 
науки и парадоаого опыта. То 
нача говоря, нацеливаясь на до
на какого-то определенного ру- 
мы заранее знали, за счет чего, 

каких ресурсов, какой конкрет- 
!ыт или научная разработка, уже 
;шая проаерку а восьми наших 
х хозяйствах, где мы осуществ- 
:овместно с учеными все экспе- 
ы, помогут нам добиться цели, 
сем, к концу пятилетки мы ре- 
свеличить производство овощей а 
за практически без расширения 
ых площадей. Уже сейчас мы 
знаем, за счет чего это произои-
0 инициативе руководства Март- 
го совхоза из Волгограда заве- 
човые сорта и гибриды томатов, 
нность которых с гектара в наших 
ях превысила 400 центнеров. Сеи- 
и сорта планомерно распростра
1 по всем хозяйствам района, 
кажем, по совету ученых мы не
широко применять жидкие мине» 
’|е удобрения, в том числе без- 
й аммиак. Урожайность капусты 
гом повышается до 400 и более 
(ров с гектара. А поточно-цехо- 
етод производства молока? Сло- 
юлее 100 уже внедренных в про- 
:тво научных разработок позволя- 
|М уверенно смотреть вперед к
считать, чего к концу пятилетки 

!Т достичь то или иное хозяйство, 
к иной совхоз. В целом же район 
ил перед собой, я считаю, очень 
таенную задачу: добиться того,
к концу пятилетки население его 

о свои потребности в основных ви- 
сельскохозяйственной продукции 
магьно удовлетворять исключи-
> путем увеличения их производ-
> личных подсобных хозяйствах, а 
родукция, производимая в обще- 
юм секторе, шла бы на удовле- 
кие потребностей городского на- 
ия, ибо район наш специфичный,

ю, все это не могло не потре- 
ольшей организованности, дис- 
юаанности от людей, от аппа- 
10. Совсем не случайно мы 
такое внимание работам по 

э АСУ агропромышленным 
:ом, внедрению диспетчерской 
(жду совхозами и центром уп- 
I. Функционирует телевизион

ная информационно - поисковая систе
ма, ежедневно происходит сбор пер
вичной информации для оперативного 
слежения за состоянием сельскохозяй
ственного производства. В районе соз
дана даже математическая модель оп
тимального размещения отраслей про
изводства, что дает возможность, в за
висимости от урожайности, наличия 
трудовых ресурсов, капитальных вложе
ний и Других объективных показателей 
рассчитыаать максимальный объем то

варной продукции с соответствующей 
прибылью, которую возможно полу
чить.

Что же касается безнарядных звень
ев, то они, я бы сказал так, просто не 
могли не возникнуть в этой обстанов
ке оптимизации всех и всяческих про
цессов. И мы их действительно не на
саждали сверху, скорее, наоборот, силь
нее было встречное течение. Сейчас в 
района уже действует 12 безнарядных 
бригад по кормопроизводству, овоще
водству и кролиководству. Производи
тельность труда в них по сравнению с 
обычными выше в 2,5—3 раза. И мы 
не форсируем темпы создания таких 
бригад волевыми методами: люди, как 
показывает практика, должны сами 
прийти к мысли о невозможности ра
ботать иначе, сами условия — эконо
мические, социальные — должны убеж
дать их в этом. Конечно, это не исклю
чает заботы о распространении опыта 
лучших, живого показа преимуществ 
новых форм стимулирования ч оплаты 
труда. Ведь коллективный подряд пред
полагает прежде всего самостоятель
ность — а ее нельзя декретировать.

Но коли взялся за дело — туг 
уж будь добр, не отступай, не иди на 
попятную. В этом плане наш пайком 
партии проявляет, надо сказать, завид
ную принципиальность. Законы тут, как 
на переднем крае, как на воинской 
службе: не умеешь -  научим, трудно- 
поможем, но если и в этих Условиях 
не справился, не сдержал слова-спрос 
будет по всей партийной строгости. 
Решения, .  частности новью решения 
говорил на ноябрьском Пленуме ЦК 
КПСС товарищ Ю. В. Андропов, нужно 
принимать лишь после того, как полно
стью выполнено предыдущее. К делам 
сельским, к делам районного звена 
сельскохозяйственного производства 
это, по-моему, имеет особое отноше
ние.

• Я вот еще что хочу сказать: новое 
управленческое звено в масштабе рай
она в нашей республике появилось не 
так уж и недавно. Но лишь в условиях 
реализации Продовольственной про
граммы оно начало проходить настоя

щую проверку на зрелость, на проч
ность. Открылась поистине необозри
мая перспектива, появились поистине
невиданные возможности для ускорен
ного продвижения вперед. Но сколько- 
го мы еще не знаем! Нам всем, руково
дителям районного звена, надо много 
учиться, перенимать опыт друг у дру
га, постоянно расширять свой кругозор, 
как правильно сказал Юрий Владимиро
вич Андропов на недавнем совещании 
в ЦК КПСС. Не сочтите за красивые
слова, я говорю это с полной убежден
ностью: требования, требовательность 
к руководящим кадрам любого ранга в 
нынешних условиях должна расти день 
ото дня. Это единственный путь к вы
полнению поставленных партией очень 
сложных задач.

Маргарита ПЕТРИАШВИЛИ:
— И делать это должны в первую 

очередь партийные комитеты. Вы пом
ните, на совещании в ЦК КПСС было 
сказано: партийные комитеты должны 
позаботиться о том, чтобы новые орга
ны на селе быстрее набирали силу, 
очень важно с самого начала помочь 
им выбрать' правильное направление 
своей деятельности. Разве это касается 
только районных комитетов партии? А 
первичные партийные организации?

Вот у меня под рукой материалы X 
пленума ЦК КП Грузии. Послушайте, как 
верно сказано: без творческой активи
зации идеолргических работников в рай
онном и первичном звеньях мы не смо
жем добиться должной гибкости, опе
ративности и эффективности пропаган
ды, смыкания хозяйственных и идейно- 
воспитательных задач. На этом было 
заострено внимание всех партийных 
комитетов и в постановлении ЦК Ком
партии Грузии по Цителцкаройскому 
райкому партии, на Всесоюзной научно- 
практической конференции в Тбилиси. 
Речь идет о боевитости первичных пар 
тийных организаций на селе, о повыше
нии требовательности к коммунистам в 
новых условиях. Формируются демо
кратические органы управления, разви
ваются коллективистские начала в ор
ганизации труда на селе — значит ли 
это, что персональный спрос с каждого 
должен становиться меньше? Наоборот. 
Я бы поставила вопрос так: спрос с
каждого должен повышаться, но на де
мократических основах, то есть ответст
венность каждый должен ощущать не 
только перед конкретным руководите
лем, а перед возможно большим чис
лом людей, перед всем коллективом.

Когда у нас, например, встал в пове
стку дня вопрос о готовности животно
водческих ферм к зиме, мы пору
чили инженеру совхоза Рубену Салари- 
дзе конкретно заняться этим делом.

Но тут же выделили комиссию из не
скольких коммунистов, которые должны 
были проконтролировать выполнение 
поручения и помочь товарищу, если 
понадобится. Так что перед партийным 
собранием отчитывались о проделан
ной работе сразу четверо коммуни
стов. Такая . взаимопроверка, взаимо
помощь идут только на пользу делу.

Мы, земоходашенские коммунисты, 
считаем: любые сдвиги в укреплении 
дисциплины, организованности, слажен
ности в первичном звене, в совхозе — 
это реальный вклад в укрепление все
го районного агропромышленного зве̂  
на, а значит, в реализацию решений 
партии.

Джото ГУГУЧИЯ:
— Вы, Маргарита Абрамовна, упомя

нули о двух документах — материалах 
X пленума ЦК КП Грузии и постановле
нии по Цителцкаройскому райкому. А 
сколько было только за последний год 
других важных решений республикан
ской партийной организации, касающих
ся села! Сколько новых, интересных 
форм партийной работы появилось за 
это время! К их числу я отношу и по- 
становление о развертывании республи
канского социалистического соревно
вания в честь 200-летия Георгиевского 
трактата. Наша республика всегда была 
и будет важным, а зачастую и главным 
поставщиком ценных продуктов пита 
ния на общесоюзный стол. Мы все пом
ним требование Центрального Комитете 
Компартии Грузии: праздник дружбы и 
братства должен обрести деловые фор
мы, иметь конкретное материальное 
воплощение в дальнейшем укреплении 
наших экономических, культурных свя
зей со всеми народами нашей страны, 
и прежде всего с русским народом. 
Как могут труженики нашего села вы
полнить это требование партии?

Я думаю, мы все будем единодушны: 
нужно хорошо завершить весенние по
левые работы, заложить прочную осно
ву для щедрого урожая сердцевинного 
года пятилетки, взять с земли макси
мум, в полной мере использовать гро
мадный потенциал, заложенный в уско
рении, которое придал всем нашим де
лам и заботам майский Пленум ЦК 
КПСС, полностью претворить в жизнь 
решения ноябрьского Пленума.

Впереди — необозримое поле рабо
ты. Это наше, крестьянское поле. И оно 
уже засеяно добрыми семенами, уже 
видны желанные всходы. Но мы, сель
чане, не одни на этом поле — с нами 
теперь город, с нами весь народ. А 
значит, быть хорошему, доброму уро
жаю...

Беседу записал Георгий САЛАКАЯ.

села Садахло. Он познакомился с мест
ным хозяйством, беседовал с сельски
ми тружениками.

Встречи в Марнеульском районе ста
ли ярким свидетельством большой по
пулярности творчества Ниязи, дружбы и 
братства грузинского и азербайджан
ского народов.

Во встречах в Марнеульском районе 
принимал участие заведующий отделом 
культуры ЦК Компартии Грузии 
Н. Джанберидзе.

В С Т Р О Ю - 
С К Л А Д -А В Т 0 М А Т

На всем пути груза от кузова автома
шины до секции на складских стелла
жах его ни разу не коснулась рука че
ловека. Всю работу выполнили автома
ты вошедшего в строй складского комп
лекса управления «Грузэлекгроснаб- 
сбыт» Госснаба республики.

Спроектированный и оборудованный 
силами болгаро-венгерского общества 
«Интрансмаш», построенный советски
ми специалистами, он почта втрое уве
личил количество одновременно храня
щейся продукции. Каждый из автома
тических манипуляторов комплекса спо
собен ежечасно складировать 60 круп
ногабаритных изделий.

— В прежних складских помещениях 
более половины продукции лежало под 
открытым небом, — говорит начальник 
управления «Грузэлектроснабсбы г» К. 
Татарашвили. — Ее разгрузка и по
грузка велась только вручную, преде
лом механизации была ручная тележ
ка. Новый складской комплекс позво
ляет нам в корне изменить организа
цию работы, высвободить большое чис
ло рабочих.

Уже составлен график отпуска про
дукции по направлениям. Например, в 
понедельник будут снабжаться органи
зации Тбилиси, в четверг — Абхазии и 
так далее.

Что касается мелких потребителей, то 
они не останутся «внакладе». Мы со
общаем такому потребителю о заказан
ных сырье или деталях. Если заказчик 
торопится, он вывозит их сам, а если 
нет, то в силу вступает кольцевая си
стема. То есть, в среднем в неделю раз, 
когда наберется достаточное количест
во грузов в одном направлении, они 
доставляются потребителям.

Один из важнейших элементов жиз
неспособности системы — четкая орга
низация работы транспорта.

Уже сегодня все операции по приему 
чМ отпуску продукции регулирует вычи
слительный центр, а с будущего года 
ему поможет мини-ЭВМ.

Ожидаемый годовой экономический 
эффект нового комплекса — один мил
лион триста тысяч рублей.

(ГрузИНФОРМ). .

/
ПУЛЬС ПЛАНЕТЫ1

ПРЕБЫВАНИЕ СОВЕТСКИХ 
ПАРЛАМЕНТАРИЕВ В КАНАДЕ

К А Л ГАРИ  (провинция Альберта), 23 мая. (ТАСС)). Делегация Верховного  
Совета СССР во главе с членом Политбюро Ц К  КПСС, секретарем ЦК  Л//СС. 
председателем Комиссии законодательных предположений Совета Союза Верхов
ного Совета'СССР М. С. Горбачевым завершает официальный визит в Канаду.

мобыгодных отношений по многим 
направлениям  — в торговле, эконо
мике, сельском хозяйстве, культуре 
и спорте.

Деловой характер бесед, доброже
лательное отношение канадцев были 
характерны  для всех встреч, которые 
имела советская делегация в течение 
семи дней пребы вания в К анаде. Как 
показал визит, принимавш ие гостей 
государственные и общ ественные 
деятели, парламентарии, независимо 
от их партийной принадлежности, 
бизнесмены и ф ерм еры  считают, что 
расш ирение связей с Советским С ою 
зом во всех областях отвечает нацио
нальны м интересам  К анады, что для  
их упрочения имеются больш ие резер 
вы  и возможности.

Последние два дня советские п ар 
ламентарии провели в провинции 
А льберта, одном из крупнейш их зер 
новых и животноводческих районов 
страны.

Во время встреч с делегацией Вер
ховного Совета С С С Р ф ерм еры  и 
должностные лица провинции А ль
берта вы раж али заинтересованность 
в дальнейш ем развитии сотрудничест
ва, расш ирении обмена опытом, науч 
ными достижениями.

Об этом заявил, в  частности, ми
нистр сельского хозяйства провинции 
Л . Фьордботтен на обеде в честь со
ветской делегации, данном правитель
ством А льберты.

В своем выступлении М. С. Горба
чев подчеркнул, что есть все основа
ния для  развития плодотворных взаи-

О Г О Л Т Е Л Ы Й  МИЛИТА РИ ЗМ
ВАШ ИНГТОН, 23 мая. (ТАС С). Проведение «дня вооруженных сил* США 

руководители американского правительства использовали как повод для воспева
ния оголтелого милитаризма, ставки на грубую силу и безудержное наращивание 
вооружений.

В радиообращении к стране прези
дент Р. Рейган заявил, что и в даль
нейшем намерен следовать политике 
«мира с позиции силы». «Мы должны 
быть готовы использовать силу, и при 
этом успешно», — с самообличитель- 
ной прямолинейностью заявил хозяин 
Белого дома. Для этого, по его словам, 
необходимо «наличие внушительного 
ядерного потенциала», в частности, ско
рейшая реализация объявленных им 
программ создания и развертывания 
новых многозарядных межконтиненталь
ных баллистических ракет «МХ» и стра
тегических ракет «Миджитмен».

Эти же «идеи» всячески превозно
сил и шеф Пентагона Уайнбергер, вы
ступивший на церемонии спуска на во
ду в Норфолке (штат Вирджиния) оче
редной ударной ядерной подлодки 
США. Вторя своему патрону, он дого
ворился до того, будто предотвратить 
войну можно только будучи всегда го
товым начать ее. Вместе с тем, как и 
Рейган, он не нашел ничего лучшего 
для оправдания беспрецедентного 
уровня военных расходов США, которые 

только в ближайшие пять лет превы-

V

очередной раз прибегнуть к затаскан
ным инсинуациям о мифической «угро
зе с Востока».

Обстановка на юге Ливана
БЕЙРУТ, 23 мая. (ТАС С ). Несколь

ко успешных операций против израиль
ских оккупантов и их приспешников — 
сепаратистов Хаддада — провели ли 
ванские партизаны. Вчера они обстре
ляли  из гранатометов и стрелкового 
оружия командные пункты израильтян 
и хаддадовцев, расположенные в  окку
пированном южноливанском городе На- 
батия.

Рост партизанского движ ения вызы 
вает бешеную злобу захватчиков. Вче
ра подразделения интервенционистских 
войск окруж или ливанское селение 
К амед Эль-Лоз, где провели массовые 
облавы и допросы. Многие ж ители аре
стованы и брошены за  реш етку. По
вальные обыски и облавы проведены 
в течение минувших суток з  других 
населенных пунктах и городах ок
купированного юга Ливана.

Х Р О Н И К А
Президиум Верховного Совета СССР назначил т. Ч иквандзе А лександра 

Давидовича Чрезвычайным и Полномочным послом СССР в  Республике Кении.
*  *  *

Тов. Чиквандзе А лександр Давидо
вич, 1932 года рождения, грузин, член 
КПСС с 1968 года, с высшим образо
ванием — окончил Московский госу
дарственный университет имени Ломо
носова и Академию общественных на
ук  при ЦК КПСС, доктор историче- 
оких наук.

Тов. Чиквандзе А. Д. прошел боль
шой путь комсомольской, партийной, 
государственной, дипломатической ра
боты, был лаборантом кафедры мар
ксизма-ленинизма Московского хими- 
ко-технологического института имени 
Менделеева, затем, по вое вращении в 
Грузию, избирается заместителем се
кретаря комитета комсомола Грузин
ского сельскохозяйственного институ
та, заведующим отделом, вторым се
кретарем, первым секретарем Орджо- 
никидзевюного райкома комсомола 
г. Тбилиси, вторым и первым секрета
рем Тбилисского горкома ЛКСМ Гру
зии.

В 1963—1967 годах тов. Чикваи- 
дзе — на партийной работе, он инспек

тор отдела организационно-партийной 
работы Ц К  КП Грузни.

В 1967—1972 годах работает вице- 
консулом Генерального консульства 
СССР в Бомбее, первым секретарем 
посольства СССР в Лондоне.

В 1973 году А. Д. Ч иквандзе назна
чается заведующим отделом админи
стративных и торгово-финансовых ор
ганов Тбилисского горкома КП Гру
зии, избирается первым секретарем 
Орджоникидзевского райкома КП Гру
зии г. Тбилиси. В 1977— 1978 годах 
А. Д. Чиквандзе — председатель Го
сударственного комитета Совега Мини
стров Грузинской ССР по делам  изда
тельств, полиграфии и книжной тор
говли. «- ■

В 1978—1979 годах он — слуша
тель Дипломатической академии Ми
нистерства иностранных дел СССР, а 
в 1979 — 1983 годах — Генеральный 
консул СССР в Сан-Франциско.

Тов. Чиквандзе А. Д. избирался де
путатом Верховного Совета Грузин
ской ССР. (ГрузИНФОРМ).

И мая 19вЗ г,
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И СКУССТВО ЧЕЛОВЕК И ЗАКОН СПОРТ

За четверть века су
ществования киносекции 
Тбилисс к  о г о Д ворца  
пионеров и школьников 
имени Б. Дэнеладэе де
сятки оригинамны х ра
бот «Пионер-фильма» 
увидели юные зрители. 
Свыше ста детей увле
ченно работают над соз
данием игровых, доку
ментальных, мультипли- 
кацион ны  х, жанровых 
фильмов.

Н а  с н и м к а х : опе
ратору Андро Квернадэе 
только десять, но он 
уже «ветеран» студии, 
где занимается с пяти 
лет; в  секции мульти
пликации Гия Кересели- 
дзе и Сосо Мирианашви- 
ли готовят новую лен
ту — «Площадь цвет
ка».

Фото
С. Эдишерашвили.

(  Фотохроника 
ГрузИНФ ОРМ а).

В КОНЦЕРТНЫХ ЗА Л А Х

Творческий отчет
Недавно в Москве, в Центральном ордена Друж бы народов Доме работни

ков искусств СССР, состоялся концерт класса старшего преподавателя кафедры 
сольного пения Тбилисской консерватории имени В. Сараджишвили Ламары Гог-
личидзе.

Теплую  атм осф еру придало вечеру 
участие в нем народного артиста 
Грузинской С С Р , заведую щ его к а 
ф едрой сольного пения Тбилисской 
консерватории, п роф ессора Н одара 
А ндгуладзе.

П редставляя  участников концерта, 
он говорил о м узы кальной  ж изни рес
публики, о ее больш их вокальны х 
традициях. Он расск азал  такж е о 
педагогической деятельности  Л. Го- 
гличидзе, опираю щ ейся н а  вокально
методические принципы профессора 
Д авида Ясоновича А ндгуладзе, в 
классе которого Гогличидзе работа
ла сн ачала концертм ейстером , а  за-

ПОСВЯЩАЕТСЯ ПАМЯТИ 
ЭРОСИ МАНДЖГАЛАДЗЕ

С амтредские труж еники чтут 
пам ять урож енца своего района 
народного артиста Грузинской 
С С Р Эроси М андж галадзе. Его 
именем н азвана одна и з ц ентраль
ных улиц  С ам тредиа. А  отныне 
его будет носить и районны й Дом 
культуры , где откры лась фотовы 
ставка, посвящ енная ж изни  и твор
честву актера. В городском кино
театре показаны  киноф ильмы  с 
его участием.

В Д оме культуры  состоялся  ве
чер п ам яти  Эроси М андж галадзе. 
.Вступительным словом  его от
кры л  первы й секретарь Самтред- 
ского райком а КП Г рузии  Т ам аз 
И м едадзе. В оспом инаниями поде
лились народны е артисты  С С С Р 
Д митрий А лекси дзе  и Роберт Сту- 
фуа, директор  С ам тредской  м узы 
кальной ш колы  О тар Ганидзе, на
родны е артисты  Грузинской С С Р 
М едея Ч ахава , М арина Тбилели, 
Георгий Гегечкори, учительница 
средней  ш колы  сел а  Ганири Циса- 
н а  М ебуке и другие.

В заклю чение коллекти в теат
р а  имени Р уставели  п оказал  спек
такль «С  трех  до ш ести».

(Г рузИ Н Ф О Р М ).

ФАКТ-
КРУПНЫМ  П ЛАН О М

стихия
РАЗБУШЕВАЛАСЬ

ГУ Р Д Ж А А Н И , 23 мая. (Г рузИ Н 
Ф ОРМ ). Д олгое время здесь стояла за
суш ливая погода. Даже в зимний пе
риод земледельцам приходилось поли
вать поля, виноградники, вести борьбу 
за-вы сокий урожай года. И  вдруг силь
ные ливни и град обрушились на тер
риторию Кахети. ,

Особенно большой ущерб нанесен 
Гурджванокому району. От града по
страдали тысячи гектаров виноградни
ков и посевов озимой пшеницы Гурджа- 
анского. Карданахского виноградарских 
совхозов, Веджинского государственно
го питомникового хозяйства, колхозов 
сел Вазнсубани, Чумлаки. Во многих ме
стах урожай погиб полностью.

Как сообщили в зональной метеоро
логической станции, подобных аномалий 
погоды весной не было а течение по
следних 80 лет. Вышли из берегов ре
ки, затоплены поля, снесены мосты, пре
рвано сообщение со многими селами.

Говорит первый секретарь Гурджаан- 
ского райкома партии Б. Шинджиа- 
швили:

— Гурджаанцы все как один встали 
на борьбу с последствиями стихийного 
бедствия. В хозяйствах созданы чрез
вычайные комиссии. В районный штаб 
поступают сообщения о том, что тру
женики села с особой тщательностью 
обрабатывают виноградники, опрыски
вают растения раствором медного ку
пороса, чтобы воспрепятствовать рас
пространению вредителей.

На автомашинах, мощных тракторах, 
вездеходах населению доставляется про
довольствие. Принимаются меры по 
снабжению ферм кормами.

Стихия нанесла ущерб также хозяй
ствам Сагареджойского, Сигнахского, 
Телавского и других районов.

тем и ассистентом (Гогличидзе закон-, 
чила два ф акультета консерватории— 
ф ортепианны й и вокальный).

Н. А кдгуладзе охарактеризовал 
всех участников концерта — певцов 
разного  возраста и разны х этапов 
обучения.

Тепло были приняты  слуш ателя
ми ученица III класса вокального от
деления музы кальной эксперимен
тальной ш колы -десятилетки при Тби
лисской консерватории Эка Дж едж е- 
лава  и ученица X класса этой же 
ш колы  Н арина Давидян.

И нтересно прозвучали в исполне
нии студентов консерватории С ветла
ны  Татоевой, П етра Туронка, Заиры  
Х елая  произведения М оцарта, Дони
цетти, Глинки, Ш уберта.

Долгими аплодисментам и награди
ли слуш атели  солистку оперной сту
дии при Тбилисской консерватории 
Элени Панакис, проникновенно ис
полнивш ую  произведения Ш уберта, 
Верди, Рахм анинова, и солиста Тби
лисского театра оперы  и балета и м е
ни 3 . П алиаш вили Н. Н ачкебия, 
вклю чивш его в свою программу ро
мансы  Р . Ш трауса и Д. А ракиш вили, 
пройденны е им в  классе  камерного 
пения у  Л . Гогличидзе.

Я рким примером преемственности 
поколений явилось совместное вы 
ступление Н. А ндгуладзе с молоды 
ми одаренными певцами — солист-, 
кой Г рузгосф илармонии Лианой Кал- 
дани  (дуэт М аро и М алхаза из опе
р ы  3 . П алиаш вили «Д аиси») и со
листкой  оперной студии Анной Чи- 
хр ад зе  (дуэт Д ездем оны  и О телло из 
оперы  Верди «О телло»).

А плодисменты  и цветы  сопровож 
дали  выступление Л . Гогличидзе, с 
больш им подъемом исполнившей про
изведения Реюпиги и Маснэ. На вы 
соком профессиональном уровне пар
тию фортепиано исполнили концерт

мейстеры класса Л . Гогличидзе М а
нана К вернадзе и преподаватель 
класса камерного пения консервато
рии М айя Ц улуквдзе. Слуш атели, 
среди которых находились педагоги 
Московской консерватории, м узы каль
ного педагогического института име
ни Г несин^х известны е грузинские 
певцы Н адеж да Х арадзе, Зураб Сот- 
килава, высоко оценили выступления 
всех участников вечера.

После концерта м ы  попросили по
делиться своими впечатлениями и 
других слуш ателей.

Народная артистка РСФСР Т. Ян- 
ко: Славные вокальны е традиции Гру
зии предстали в этом прекрасном 
концерте в новом ракурсе благода
р я  участию в  нем учеников Тбилис
ской экспериментальной музы кальной 
ш колы-десятилетки. П роблема ранне
го приобщ ения детей  к вокальной 
классической м узы ке — насущ ная 
задача воспитания. Поэтому экспери
мент, проводимый в  стенах школы, 
достоин подраж ания и поддержки.

Заслуженный артист РСФ СР, лау
реат международных конкурсов, про
фессор Московской консерватории 
М. Воскресенский: Особенно прият
но было приветствовать наряду с 
учениками и педагога-исполнителя. 
Л ам ара Гогличидзе предстала в этом 
концерте не только как одаренный 
педагог, но и как прекрасны й пиа
нист-концертмейстер, как тонкая и 
умная певица.

Заслуженный артист РСФ СР, лау
реат международных конкурсов 
С . Яковенко: К ласс Л. Г. Гогличидзе 
продемонстрировал певческую куль
туру, хорошую вокально-техническую  
оснащ енность, разнообразны й репер
туар, исполняемый на язы ке  ориги
нала. П рактика знаком ства с педаго
гическим м астерством  учителей д ру 
гих городов интересна и полезна для  
музы кантов , М осквы и служ ит делу 
взаимного профессионального обога
щ ения.

Виталий ЦЕРЕТЕЛИ.
(Корр. «Зари Востока»).

П РА ВО Н А РУШ ЕН И Е: КТО В ОТВЕТЕГ

ПО ГОРЯЧИМ  
С Л ЕД А М

БИЛЕТНАЯ АФЕРА
Известно, как  порой нелегко быва

ет достать билет н а  поезд или само
лет, а особенно в весенне-летний пери
од, когда наступает время отпусков. 
И  к а к  часто люди в  стремлении во что 
бы то ни стало достать билет посту
паю т наивно и необдуманно. Готовы 
довериться первому встречному, пред
лагаю щ ем у свои услуги в его приоб
ретении. И  так  ж е часто бы заю т на
казан ы  за  свою необдуманность.

Подобной наивностью  и доверчиво
стью граж данина А. и решил вос
пользоваться Раф аэл  А смян, рабочий 
отдела перевозок Тбилисского аэро
порта. Кстати сказать , работать в этой 
системе Асмян н ачал  всего каких-то 
полгода назад, но этого вполне хва
тило, чтобы он начал  извлекать из 
своей работы корыстную выгоду. Уз
н ав, что граж данину А. требуются два 
билета до М осквы, он потребовал 
200 (!) рублей, обещ ая достать их. И 
последний, ж елая  к а к  можно скорее 
стать пассаж иром Аэрофлота, не за 
дум ы ваясь, вы лож ил мошеннику н а
званную  сумму. Д олго ж е пришлось 
ему ж дать своего «благодетеля» и обе
щ анны х им билетов! Наконец, поняв, 
что его элементарно обманули, граж 
данин А. обратился в милицию аэро
порта. Оперативность работников ми
лиции  помогла им быстро установить 
и задерж ать злоумы ш ленника...

Следователем грузинского отдела 
транспортной м илиции Джумбером Зу- 
рабаш вили возбуждено уголовное де
ло, Р аф аэл  А смян привлечен к ответ
ственности.

Александр ГОШАДЗЕ.

243-й, часть 2-я Уголовного кодекса 
Грузинской ССР, предусматривающей 
наказание за  угон автотранспортных 
средств с применением технических 
средств и в состоянии опьянения. К ста
ти сказать, в 1979 году Ш арбанашви- 
ли  был осужден на три года за  со
вершение аналогичного преступления. 
Освободившись из заклю чения в янвэ- 
ре 1982 года, начал работать полевым 
охранником в Гаити адском совхозе 
Дманисского района. Н ареканий его 
работа никаких не вызывала. Вроде 
бы все шло, как  положено. Казалось, 
годы, проведенные в иоправигельпо- 
грудовюй колонии, кое-чему научили 
Ш арбанаш вили. Но, увы... В сентябре 
1982 года он вновь совершил преступ
ление. Как-то утром, подсев в автома
шину, принадлеж ащ ую  совхозу и уп
равляемую водителем Одзишзили, он 
попросил последнего помочь а пере
возке кое-каких вещей. Затем, обман
ны м путем выманив водителя из м а
шины и воспользовавш ись его отсут
ствием, завел мотор и угнал машину. 
К ак  выяснилось позж е, проехав от се
л а  Казрети до села А ха, угонщик, не 
справившись с рулем управления, оп
рокинул маш ину в овраг, нанеся тем 
самым материальны й ущерб совхозу. 
С места преступления Ш арбанаш вили 
скрылся. Но вскоре был разы скан и 
предстал перед судом. Во второй уж е 
раз...

Григорий НИНИДЗЕ.

НЕ УДЕРЖ АЛСЯ...
Н ародны й суд Болнисского района 

под председательством Р. Осипова при
говорил ж ителя села Д ж азах  и Дманис
ского района К укури  Ш арбанаш вили 
к  четы рем годам лиш ения свободы с 
отбытием ср о к а ' н аказани я  в НТК 
строгого реж има. Суд при вынесении 
приговора руководствовался статьей

СОСТОЯЛИСЬ
СОБРАНИЯ

Дирекция Ц хинвальского нитомяп- 
чеекого совхоза-техникума сообщает, 
что факты, приведенные в ^ ф о р м а 
ции «Чем закончились поиски себя», 
опубликованной в «Заре Востока» 
1 апреля текущ его года, рассматрива
лись на собрании коллектива. Пре
ступление, совершенное учащ имися 
техникума Б. А ш уба и Р . Кобесашви- 
ли , стало такж е предметом широкого 
обсуждения к ак  н а  комсомольском, так 
и на курсовых собраниях совхоза-тех
никума. '

П риняты меры по улучшению вос
питательной работы и профилактике 
правонаруш ений среди учащ ихся на
шего учебного заведения.

Григорий ТАДТАЕВ, 
директор Цхинвальского питомниче
ского совхоза-техникума.

Ничья в Хожуве

В воскресенье сбор
ная СССР по футболу 
провела второй в ны
нешнем сезоне отбороч
ный матч на первенст
во Европы. На этот раз 
ее соперником был тре
тий призер прошлогод
него чемпионата мира— 
команда Польши. Встре
ча состоялась в Хожу
ве на стадионе «Шленск», 
считающемся для хозя
ев поля счастливым. 
Здесь польские футбо
листы провели 32 встре
чи, из которых 16 выиг
рали и только в семи 
потерпели поражение. 
Победа нашим соперни
кам нужна была, как 
воздух, так как их тур
нирное положение в от
борочной континенталь
ной группе было весь
ма ненадежным. Осо
бенно это стало замет
ным после встречи с 
командой Финляндии, 
которая Неожиданно для 
польс к и х футболистов

завершилась вничью — 
1 : 1.

Исходя из всего это
го, можно было предпо
ложить, что в Хожуве 
хозяева будут настрое
ны по-боевому. Так и 
произошло. С первых 
же минут их преимуще
ство не вызывало сом
нения. А особенно ак
тивно играли Бонек, ко
торый сейчас выступает 
за итальянский -<Юаен- 
тус», и капитан команды 
Смолярек. Их усилия 
принесли успех на 20-й 
минуте, когда Ялоха хо
рошо прострелил вдоль 
ворот и Бонек головой 
переправил его в сетку 
Дасаева — 1 :0.

После этого советские 
футболисты выравняли 
игру и сами провели не
сколько опасных атак. 
Через две минуты силь
ны* удар Бессонова от
ражает перекладина, за
тем по левому флангу 
прорвался Сулаквелидзе. 
Он адресовал мяч Бло
хину, удар которого при
няли на себя защитни
ки.

Бо второй половине

игра шла обоюдоостро, 
не стало заметно, что 
хозяева уже не выдер
живают быстрого тем
па. Теперь чаще под
ключаются в атаку на
ши защитники. Во время 
одного из фланговых 
прорывов Демьяненко 
мяч попал в ногу поль
ка Вуйцицкого и . вка
тился в ворота — 1 : 
После этого, несмотря 
на старание обеих ко
манд, счет не изменился. 
Советские футболисты 
набрали в трех играх 
пять очков и по-прежне
му являются лидерами 
своей отборочной груп
пы.

Они выступали в та
ком составе: Дасаев,
Бессонов, Чивадзе, Де
мьяненко, Балтача, Бо
ровский, Сулаквелидзе, 
Чер е и к о в, Оганесян 
(Баль), Ларионов, Бло
хин (Андреев).

В матче молодежных 
команд на первенство 
Европы, проходившем в 

городе Ольштын, совет
ские футболисты усту
пили польским сверст
никам — 1 :2 .

Первый барьер позади
Беседа со старшим тренером сборной 

Грузии по теннису почетным мастером 
спорта Нугзаром Мдэинаришеили завер
шалась. Он уже рассказал о том, как 
прошли соревнования республиканской 
Спартакиады, с теплотой отозвался о 
молодых спортсменах, впервые заявив
ших о себе в этом турнире, поделился 
своими планами на будущее. А когда 
разговор коснулся предстоящего уча
стия грузинских теннисистов в V III. лет
ней Спартакиаде народов СССР, сказал- 
«Нам важно добиться победы в первой 
встрече со сборной Армении. Эта ко
манда. заметно прибавила а мастерстве 
и вместе с нами претендует не то, что
бы попасть в восьмерку сильнейших. 3 
этом поединке моим подопечным надо 
будет постараться особенно».

И вот встреча осталась позади. Уже 
известно, что наша команда добилась 
победы с большим преимуществом — 
7 : 1 .  Как же проходил этот матч? С са
мого же начали грузинские теннисисты

взяли инициативу в свои руки: И. Ме- 
лацидэе победила О. Овсеп ян — 6 : 4 ,  
6 : 4 ,  затем ее примеру последовали 
К. Петросян, Л. Месхи, Н. Тухарели, 
В. Хурда, Г. Элердашвили, которые вы
играли соответственно у Г. Аоабям. 
А. Сарксян, А. Халатян, Г. Карапетяна, 
А. Хачатряна. Победную точку в этой 
встрече поставил многоопытный А. Мв- 
гревели, который нанес поражение
A. Ишладжяну — 6 : 4 ,  6 : 4 .  Единствен
ное очко армянским спортсменам при
нес Е. Едигарян, который выиграл у
B. Бакши — 7 : 6 ,  6 : 3 .  Следующий со
перник нашей команды — сборная Ук
раины.

А тем временем в Москве проходит 
еще один Спартакиадный турнир — бас
кетбольный (женщины). Здесь успехи 
сборной Грузии весьма скромные. Они 
выступают в группе, где разыгрываются 
места с 13 по 17, и добились третьей 
победы. На этот раз над сборной Азер
байджана — 74 : 63.

НА ПРИЗ 
С О Ю З А  ЖУРНАЛИСТОВ  

ГРУЗИИ

Турнир
стартовал

Вчера в Тбилиси в Центральном вод. 
неспортивном комплексе имени Ле
нинского комсомола в торжественно* 
обстановке был открыт традиционный 
международный турнир по водному по. 
ло на приз Союза журналистов Грузии. 
В борьбу за обладание почетным тро. 
февм вступили сборные команды Венг 
рии, Греции, Италии, Кубы, Румынии, 
Швеции, СССР и хозяев бассейна е»! 
терпол истов Грузии.

Первыми померились силой команды 
Греции и Швеции. Игра проходила с 
Перевесом более опытных гречески* 
спортсменов. Уже после завершении 
второго периода они вели е счете 5:3, 
а затем увеличили свое преимущест
во — 7 : 4 за счет быстрого и мобиль. 
ног о Стефикиса, который в итоге забил 
в этом матче три мяча. Неплохо вы
глядели и его товарищи по команде 
Аронис и Гоунас. На их счету по две го- 
ла. В стане же их соперников таких ли
деров не нашлось. Победу одержали 
ватерполисты Греции — 10:8.

Во втором метче встретились сбор, 
ные Италии и Румынии. Эта игре про
ходила более интересно. Вначале боль
шого преимуществе добились итальян
цы. После завершения второго перио
да они вели — 6 : 2 ,  но успокоилась. 
А их соперники, заметив это, прибавь 
ли в темпе и стали сокращать разницу 
в счете и в конце концов свели ее к 
/ликимальному разрыву — 8 : 7 .  Од та- 
ко итальянцы вовремя спохватились и 
внов1{ увеличили результат. Окончатель
ный счет этого поединка 11 :9 в и> 
пользу. По две мяча в матче забили 
Камланья и Далтруи (оба — Италия), а 

также Гордан, Гарофяну (оба — Румы
ния). Три мяча в ворота соперникоа 
забросил Хаджиу (Румыния).

В первый день турнира были прове
дены еще две встречи: Венгрия — Ку
ба и СССР — Грузия. Они завершились 
поздно.

Редактор 
Н. ЧЕРКЕЗИШВИЛИ.

ОБЪЯВЛЕНИЯ-

П Р И Г Л А Ш А Е Т  
Н А  Р А Б О Т У

Тбилисское бюро по трудоуст
ройству и информации населения 
приглашает на работу на авиаци
онный завод им. Димитрова: тока
рей, расточииков-фрезеровщикоа, 
штамповщиков, шлифовщиков, сто
ляров, слесарей-сборщиков, сле
сарей - монтажников, слесарей- 
жестянщиков, формовщиков. Не 
имеющие специальности смогут 
получить ее на заводе. Срок обу
чения 2—4 месяца.

В первый месяц обучения будет 
выплачиваться зарплата не менее 
80 рублей, а последующие меся
цы обучения она будет расти за 
счет сдельной оплаты за вырабо
танную продукцию.

За первые шесть месяцев само
стоятельной работы установлена 
повышенная оплата труда: в первые 
три месяца — 60 проц., последую
щие — на 25 проц.

Работникам завода выплачивает
ся вознаграждение по итогам года 
(тринадцатая зарплата) и дополни
тельно будет выплачиваться де
нежное вознаграждение за выслу
гу лет.

Работающим во второй смене 
начисляется дополнительная де
нежная премия а размере 20 проц. 
от тарифной ставки. *

И ногородним за во д  обеспечивает по
стоянную прописку в  г. Тбилиси, вновь  
поступившие имеют право  стать на  
учет д ля  получения ж илья с момента 
начала  и х  работы на  заводе , т. е. без 
действующего в г. Тб илиси  ограниче
ния (необходимость семилетнего стажа 
прописки), поступившие на  завод  од и 
нокие работники обеспечиваю тся благо
устроенным общежитием. Семейные 

при ж елании могут вступи.ть в ж илищ 
но-строительные кооперативы завода.

Кроме того, предприят ие ежегодно 
строит и распределяет согласно  очеред
ности 250—300 квартир.

При заводе функционируют смен
ная школа рабочей молодежи, фи
лиалы машиностроительного тех
никума к  Грузинского политехни
ческого института им. В. И. Лени
на вечернего и заочного обуче
ния. Филиал ГПИ имеет подгото
вительное отделение, куда еже
годно направляются передовые 
рабочие, имеющие один год ста
жа практической работы на заво
де, с последующим зачислением 
на первый курс института.

Ежегодно по лимиту с повышен
ной стипендией за счет завода ра
бочие направляются в высшие учеб
ные заведения разных городов 
страны (Москва, Харьков, Казань 
и др.).

При заводе функционируют: 
спортивный комплекс, стадион, 

плавательный бассейн, спортивная 
база на Тбилисском море.

Ежедневно рабочих завода об
служивают специальные рейсовые 
автобусы, которые доставляют их 
на работу, а после работы в раз
ные районы города.

За справками и получением на
правлений обращаться в бюро и 
его филиалы: пр. Плеханова, 67,
ул. Октябрьская, второй микро
район, второй корпус, ул. Наетлуг- 
ская, 17.

Т О В А Р Ы  — В К Р Е Д И Т
В целях создания благоприятных условий для трудящихся республики в  при

обретении товаров длительного пользования Министерство торговли Грузинской > 
ССР с 20 марта 1983 г. расширило перечень товаров, продаваемых в кредит, с
рассрочкой оплаты до 12 месяцев.

Торговые организации потребителям 
предлагаю т расширенный ассортимент 
телевизоров, радиол, ’ радиоприемни
ков, магнитофонов и видеомагнитофо
нов, фотокиноаппаратуры, кондиционе
ров всех марок, холодильников, элек
тропылесосов и электрополотеоов, сти
ральны х маш ин и  газовых плит, ков
ров, мебели и пианино, фотообоев им
портных, мехов и меховых изделий, 
костюмов и пальто отечественного про
изводства, часов наручных всех ма
рок, люстр хрустальных и изделий из 
хрусталя отечественного производства, 
мотоциклов и мопедов, автомобильных 
прицепов «Скиф» и др.

П ри сдаче старых, бы вш их в  пользовании  
телевизоров, в  кредит отпускаются новые те
левизоры  отечественного производства всех 
м арок без исклю чения, с рассрочкой плате
жа в  течение 24 м есяцев и  освобождением от 
первоначального  взноса.

Такой же порядок распространен при  
сдаче бы вш их в  пользовании лам повы х и 
лам повополупроводниковы х радиоприемников 
и радиол отечественного заводского произ 
водства и  приобретения в  кредит новы х ра
диоприем ников. радиол, магнитол и магни- 
торадиол отечественного производства.

Х олодильники марки «Апшерон», 
кондиционеры бытовые, пианино про
изводства местной промышленности

Грузинской ССР отпускаются в кре
дит с рассрочкой платеж а в течение 
24-х месяцев равны ми частями, с осво
бождением от первоначального взноса

С подробным перечнем  товаров длительно 
го пользования, продаваем ы х в  кредит, и ус
ловиями и х  продаж и можно ознакомиться на 
месте приобретения покупки  в  универм агах и 
крупны х промтоварных специализированны, 
магазинах.

В  городе Тбилиси продаж а товаров 
длительного пользования в кредит ра
бочим и служ ащ им производится в 
следующих м агази нах: универмаги
«Тбилиси* на пр. Руставели, 2 /4 ; Цен 
тральном универмаге н а  ул. М арджа
нишвили, 7 ; ф илиале № 7 Ц ентрал’• 
ного универмага н а  Ливанской улице, 
7 ; магазине «Культхоетовары» на ул. 
Гулия, 1 ; филиале магазина «Культ- 
хозтовары»— «Космос» на пр. В . Пша 
вела, 49 ; в торговом центре в Глданк; 
универмаге в  пос. Т Э В З ; магазине 
«Кинофотолюбитель» на пр. Плехано
ва, 86/90.

МИНИСТЕРСТВО ТОРГОВЛИ 
ГРУЗИНСКОЙ ССР, 

ГРУЗИНСКОЕ РЕКЛАМНОЕ 
АГЕНТСТВО.

Вторник, 24 мая.
МОСКВА

По первой программе. 9.00 — Время. 
9.45—«Чапаев». Художественный фильм. 
11.15 — Монументальное искусство 
СССР. 11.45 — Концерт государствен
ного ансамбля песни и танца Удмурт
ской АССР «Италмас». 12.20, 15.30 — 
Новости. 15.50 — Документальные те
лефильмы. 16.50 — Фридерик Шопен. 
17.20 — Героини пьес А. Н. Островско
го. 18.25 — Рассказывают наши коррес
понденты. 18.55 — Играет Московский 
государственный симфонический ор
кестр. 19.20 — «С эмблемой СКДА». 
19.45 — Сегодня в мире. 20.00 — Че
ловек и закон. 20.30 — С. Рахмани
нов — Концерт № 1 для фортепьяно с 
оркестром. 21.00—«В сердце Анд». До
кументальный телефильм. 22.00 — Вре
мя. 22.35 — Концерт М. Биешу. 23.40 — 
VIII летняя Спартакиаде народов СССР. 
Баскетбол. Женщины. 00.20 — Сегодня 
в мире.

По второй Программе. 9.15 —- «Заве
там Ленина верны». Документальный 
фильм. 9.35, 10.45 — Природоведение. 
2-й класс. 9.55, 13.40 — Научно-популяр
ные фильмы. 10.15, 13.50 — Француз 
ский язык. 11.05 — Учащимся ПТУ. Эс
тетическое воспитание. 11.35, 12.40 — 
Музыка. 4-й класс. 12.С5 — Шахматная 
школа. 13.10—Общая биология. 14.20— 
Великая Отечественная война в совре
менной советской прозе. 14.50—«Шко
ла а Лисьих горках». Телеочерк о на
родном учителе СССР П. Г. Лозиной. 
15.35 — Маяковский художник. 16.20, 
19.00 — Новости. 19.15, 21.45 — Доку
ментальные телефильмы. 19.40 — Кон
церт XVII музыкального фестиваля 

«Мэрцишор». 20.30 — Международный 
турнир по водному поло. Сборная Ру
мынии — сборная СССР. 21.00 — «Спо
койной ночи, малыши!». 21.15 — Спорт 
за неделю. 22.00 — Воемя. 22.35—«Наш

-ТЕЛЕВИДЕНИЕ
/

общий друг». Художественный теле 
фильм. 1-я серия.
ТБИЛИСИ

По первом программа. 9.00 —  Из 
Москвы. Время. 9.40 — По родной стра
не. Документальный телефильм «Дау
гава». 10.00 — Моамбе. 10.30 — Доку 
ментальный фильм «С Россией наве
ки». 11.25 — Из истории грузинского 
кинол Художественный фильм «Тайна 
двух океанов». 1-я серия. 12.50 — Для 

.  слушателей телекурсоа. Математика 
(анализ домашних заданий). 13.20 — 
Детский юмористический киножурнал 
«Ералаш». 13.30 — Телекурс. Грузин
ский язык. 16.00 — Изучим английский 
язык. 16.30 — Документальный фильм 
«На уроках Тихона Хренникова». 17.00— 
Художественный фильм «Тайна дву* 
океанов». 2-я серия. 18.05—Для школь 
ников. Музыкальный спектакль «Мыше
ловка» (по рассказу Важа Пшавела) 
18.55 — Для учащихся ПТУ. «Смена»— 
«Рабочая династия». 19.10 — Объявле
ния. 19.15 — Из Москвы. Грузинский 
документальный телефильм «Тропами 
заповедными». 19.45 — Из Москвы. Се
годня в мире. 20.00 — Моамбе. 20.30— 
Для молодежи. Жизнь замечательных 
людей. Миха Цхакая. 21.05 — Турнир по 
баскетболу. «Нам 13 лет». 22.00 — И» 
Москвы. Время. 22.35 — Завтра иа те
леэкране. 22.40 — «Воспоминания». 
Композитор Манана Церцвадзе. 23.20— 
Спортивная программа. 1. Первенство 
Грузии по футболу. 2. Международный 
турнир по водному поло: сборная Гру
зии — сборная Швеции. 00.00 — Ново
сти.

По второй программе. 16.40 — До
кументальный телефильм «Дарить кра
соту». 16.50 — Для учащихся. Радиотех
ника. 17.35 — Документальный теле
фильм «Вятские напевы». 17.50 — Учи
тельский чес. Грузинская литератур* 
18.35 — Мультфильм «Кеч лиса Ларис
ка клад искала». 18.50 — Объявления.
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